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политической работе 
нет каникул '

Закончился учебный год в сети 
партийного просвещения. Проведе
ны итоговые занятия в кружках и 
семинарах, теоретические конфе
ренции. Тысячи коммунистов н 
беспартийных в городах и селах 
области с неослабным вниманием 
и интересом изучали Программу 
партии, материалы XXII съезда 
КПСС.

Итоги прошедшего учебного го
да свидетельствуют о том, что воп
росы марксистско-ленинского обра
зования коммунистов и всех трудят 
щихся были предметом присталь
ного внимания партийных органи
заций области.

Завершение учебного года в 
сети партийного просвещения не 
означает, что в идеологической 
работе наступают каникулы.

Пропаганда Программы партии, 
материалов XXII съезда КПСС, 
решений мартовского Пленума ЦК 
КПСС должна вестись постоянно. 
В этих целях следует широко ис
пользовать разнообразные формы 
массово-политической работы: лек
ции, доклады, беседы, теоретиче
ские конференции, вечера вопро
сов и ответов, устные журналы, 
воскресные чтения и другие.

Интересной и эффективной фор
мой изучения материалов XXII 
съезда являются теоретические 
конференции. В Молчановском 
районе идет .подготовка к теорети
ческой конференции на тему: 
«Коммунистическое воспитание 
трудящихся — важнейшая задача 
партийных организаций на совре
менном этапе развития советского 
общества», готовится, конференция 
медицинских работников по теме: 
«Задачи медицинских работников 
в свете решений XXII съезда пар
тии». Теоретические конференции 
состоятся в летнее время и в дру
гих районах. В Верхне-Кетском 
районе для слушателей кружков и 
семинарощ будут прочитаны цик
лы лекций.

бсобенно большое значение в 
летний период приобретает работа 
постоянно.,действующих агрпунк- 
тов1 Поучительный опыт' деятель
ности агитпунктов мельзавода, 
манометрового завода, станции 
Томск-П говорит о больших воз
можностях этой формы политиче
ской работы среди населения. При 
пятом домоуправлении Томска не
давно открылась летняя агитпло- 
щадка. Такие же площадки обору
дуются и в других организациях 
города. Здесь будут читаться лек
ции, проводиться тематические ве

чера, концерты художественной 
самодеятельности.

Х с^ ш о ведут пропаганду реше
ний XXII съезда КПСС, передово
го опыта маяков сельского хозяй
ства клуб колхоза «Северное сия
ние» Бакчарского района, Кедров- 
ская библиотека Парбигского рай
она и многие другие учреждения 
культуры.

Но далеко не все партийные ор
ганизации добились высокой дейст
венности пропагандистской и аги
тационной работы, дошли до каж
дого человека. Многие агитпункты 
в Томске, Колпашеве, некоторых 
районах области работают кампа
нейски.

Важно, чтобы массово-политиче
ская работа носила действенный 
и целеустремленный характер, 
поднимала творческую активность 
трудящихся в борьбе за успешное 
претворение в жизнь заданий се
милетнего плана, выполнение го
сударственного плана первого по
лугодия н. всего 1962 года, социа
листических обязательств.

Долг пропагандистов и агитато
ров —  ярко, убедительно расска- 
зьшать трудящимся о задачах ком
мунистического строительства, о 
том, что нужно сделать каждому 
для построения коммунизма.

Надо шире привлекать новато
ров, передовиков производства к 
пропаганде передового опыта. 
Важное значение сейчас име
ет широкое распространение 
ценной инициативы московских 
железнодорожников: «Каждый час, 
каждую минуту — строительству 
коммунизма», почина передовых 
механизаторов страны: «Механиз
мы — на полную мощность».

Все средства пропаганды и аги
тации на селе должны быть на
правлены на хозяйское использо
вание земли, на повышение уро
жайности всех сельскохозяйствен
ных культур, увеличение произвол 
ства и продажи продуктов живот
новодства, на получение высоких 
урожаев кукурузы, сахарной свек
лы и гороха. Сейчас важно быст
рее закончить сев, организовать 
тщательный уход за посевами, без 
промедления готовиться к уборке 
урожая.

Партийные организации в своей 
пропагандистской и агитационной 
работе главное внимание должны 
сосредоточить на воспитании у 
трудящихся коммунистического 
отношения к труду, к социалисти
ческой собственности, высоких

ПРИЕМ Н. G. ХРУЩЕВЫМ 
председателя Совета министров 

и министра Национальной обороны 
Республики Сенегал Мамаду Диа

председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев принял 5 июня 
в Кремле прибывшего в Советский Союз председателя Совета министров 
и министра Национальной обороны Республики Сенегал Мамаду Диа. 
Между Н. С. Хрущевым и Мамаду Диа состоялась беседа, которая проте
кала в теплой и дружеской обстановке.

(ТАСС).

принципов коммунистической мо
рали. Нужно вести решительную 
борьбу с проявлениями пренебре
жительного отношения к общест
венному труду и дисциплине, с 
пьянством, тунеядством, взяточни
чеством; спекуляцией. Важно все
мерно усилить антирелигиозную 
пропаганду.

Успех пропагандистской и аги
тационной работы в большой мере 
зависит от правильного подбора и 
воспитания кадров пропагандистов 
и агитаторов. Следует широко 
распространять положительный 
опыт проведения семинаров про
пагандистов и агитаторов, опыт ра
боты кабинетов политического про
свещения на общественных нача
лах, таких, как в совхозе «Чаин- 
ский», в колхозе «Сибирь» Кожев- 
никовского района, ГРЭС-П и дру
гих.

Большие возможности для раз
вертывания массово-политической 
работы в летний период имеют 
культурно-просветительные учреж
дения области. Лекции, беседы, вы
ставки, вечера вопросов и ответов, 
конференции, экскурсии — эти и 
многие другие мероприятия долж
ны занять постоянное место в ра
боте учреждений культуры. Не
давно в Аснне состоялся кустовой 
семинар работников учреждений 
культуры Асиновского, Зырянско
го, Пышкино-Троицкого и Тегуль- 
детского районов. На семинаре бы
ли подробно обсуждены важные 
вопросы работы учреждений куль
туры, проведены практические 
занятия. В ближайшее время та
кие семинары состоятся в других 
районах области. Они окажут боль
шую помощь работникам клубов, 
библиотек и других культпросвет- 
учреждений.

XXII съезд КПСС вооружил 
партию, весь советский народ ве
ликой и ясной программой строи
тельства коммунизма. Задача пер
вичных партийных организаций, 
горкомов, райкомов КПСС, ин

структорских групп обкома КПСС 
в производственных управлениях 
— лучше использовать все средст
ва воспитания трудящихся, все
мерно повышать их творческую 
активность в борьбе за построе
ние коммунизма.

21-й там 
сочинений 
К, Маркса 

и Ф, Энгельса I
Государственное издательство п о - ! 

литической литературы выпустило 
в свет подготовленный Институтом 
марксизма-ленинизма при ЦК КПСС 
27-й  том второго издания сочинений 
К. Маркса и Ф. Энгельса. Этим томом 
открывается серия томов сочинений 
К. Маркса и Ф. Энгельса, содержание 
которых составляет переписка между 
основоположниками марксизма, а 
также их письма к разным лицам.

Письма Маркса и Энгельса дают 
яркое представление о разносторон
ней теоретической и практической 
деятельности Маркса и Энгельса как 
учителей и вождей международного 
пролетариата, отражают их много
летнюю борьбу за соединение рабо
чего движения с научным коммуниз
мом, за создание массовой политиче
ской партии рабочего класса, воору
женной передовой революционной 
теорией, за выработку правильной 
тактики международного рабочего 
движения, учитывающей как общие 
закономерности революционной клас
совой борьбы пролетариата, так и 
особенности ее на разных историче
ских этапах и в разных странах.

Письма помогают проследить ис
торию создания отде.чьных произве
дений Маркса и Энгельса, освещают 
ряд мало изученных сторон их науч
ной, политической, организаторской 
и публицистической деятельности.

Основатель и вождь Коммунисти
ческой партии Советского Союза и 
Советского государства В. И. Ленин 
видел в письмах Маркса и Энгельса 
драгоценный вклад в сокровищницу 
марксистской мысли, глубоко изу
чал и  превосходно знал эпистолярное 
наследие Маркса и Энгельса, забо
тился о том, чтобы оно стало .достоя
нием широкого круга читателей.

В том включено 21  новое письмо; 
эти документы не входили в состав 
первого издания сочинений.

В О Л О Г О Д С К А  Я 
ОБЛАСТЬ. Горячие 
дни наступили на Че
реповецком металлур
гическом заводе. Идет 
подготовка к пуску 
новой доменной печи— 
одной из самых мощ
ных в стране.

Строители гигант
ского агрегата постави
ли на сушку воздухо
нагреватели, доведя 
температуру до 500  
градусов, идет опробо
вание механизмов.

Коллектив строите
лей намечает сдать 
домну в эксплуатацию 
в первом полугодии 
этого года.

На снимке: строя
щаяся доменная печь 
Череповецкого метал
лургического завода. 
(Фотохроника ТАСС).
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О Д О Б Р Я Е М \
Усилим помощь 

сельскому 
хозяйству!

ВОЛГОГРАД, 5 июня. (ТАСС). Тру
дящиеся Волгограда обсуждают Об
ращение ЦК КПСС и Совета Минист
ров СССР к народу.

—  Партия и правительство, —  
сказал штукатур треста «Волгоград- 
строй» В. С. Сычугов в беседе со 
своими товарищами по работе, —  от
кровенно рассказали о трудностях со 
снабжением населения городов про
дуктами животноводства.

У нас в стране и население вырос
ло, и жизненный уровень трудящих
ся значительно повысился. Скажу 
про свою семью. За последние годы 
мы стали больше употреблять мяса 
и сливочного масла, стали лучше 
питаться. Это и понятно: на пита
ние мы имеем возможность расходо
вать денег побольше, так как дети 
учатся в школе бесплатно, лечение 
—  бесплатное, квартирная плата у 
нас низкая.

Другое дело в странах Запада. Не
сколько месяцев тому назад мне до
велось побывать в Италии. Скольких 
встретил я  там сильных, здоровых 
молодых людей, у которых нет ра
боты, голодных, только и думающих 
о хлебе и крьпие над головой. Квар' 
тирная плата там съедает почти 
третью часть заработка.

— Мы понимаем,— продолжал тов. 
Сычугов, —  что повышение закупоч-

В атмосфере сердечности и взаимопонимания
МОСКВА, 5 июня. (ТАСС). По при

глашению Президиума Верховного 
Совета СССР в Советском Союзе с 
2 8  мая по 5 июня находился вице- 
президент Республики Дагомея Су- 
ри-Миган Апити, возглавлявший 
миссию доброй воли.

Во время пребывания в СССР ви
це-президент Республики Дагомея 
был принят Н. С. Хрущевым и Л. И. 
Брежневым. Сопровождающие вице- 
президента лица встречались с чле
нами правительства Советского Сою
за.

Дагомейские гости имели возмож
ность ознакомиться с отдельными 
сторонами жизни советского наро
да. .

Во время бесед, имевших место в 
Москве, состоялся обмен мнениями 
по вопросам советско-дагомейских 
отношений и по основным проблемам 
мира. С советской стороны была под
тверждена готовность оказывать со
действие народам Африки, ставшим 
недавно независимыми, н  в частно
сти Дагомее. Дагомейская делегация 
с удовлетворением приняла к сведе
нию это заявление и  выразила при
знательность Советскому правитель
ству за постоянный вклад, который 
народы СССР неустанно вносят в де
ло освобождения и  прогресса наро
дов бывших колоний.

Обе стороны подчеркнули согла
сованность их точек зрения на необ

ходимость полной и немедленной ли
квидации колониализма и его остат
ков.

В ходе переговоров по проблемам, 
касающимся обеих стран, было под
писано соглашение об установлении 
дипломатических отношений между 
Советским Союзом и Республикой 
Дагомея и обмене дипломатическими 
представителями. Были также рас
смотрены вопросы о заключении 
торгового и культурного соглашения 
между СССР и Дагомеей. Стороны 
условились, что торговое и куль
турное соглашение, тексты которых 
Парафированы в Москве, будут под
писаны в ближайшее время в столи
це Дагомеи.

В ОБКОМЕ КПСС 
И. ОБЛИСПОЛКОМЕ О м ерах по л и к в и д а ц и и  серьезной  за п ущ е н н о сти

с в и н о в о д с т в а  в к о л х о з а х  и с о в х о з а х  о б л а с т и
Бюро обкома КПСС и облисполком 

отметили, что свиноводство в колхо
зах и совхозах области продолжает 
находиться в крайне запущенном со-" 
стоянии. Имеющееся поголовье сви
ней, особенно маточное, не обеспечи
вает выполнения важнейшей задачи 
развития сельского хозяйства' обла
сти —  быстрого и резкого увеличе
ния производства мяса.

Во многих колхозах и совхозах, 
особенно Томского, Зырянского, Ту- 
ганского и некоторых других 
районов, под видом специализа
ции хозяйств сокращают пого
ловье основных свиноматок, не орга
низуют в широких масштабах ис
пользование разовых опоросов моло
дых свинок, что подрывает базу рас
ширенного воспроизводства пого
ловья и откорма свиней.

Во многих колхозах и совхозах из 
года в год не создается прочной кор
мовой базы для свиноводства, пого
ловье свиней размещено в неприспо
собленных помещениях, плохо вне- 
дряйтСя внутрихозяйственная спе
циализация и новая технология со
держания свиней.

Не изжиты случаи массового па
дежа и разбазаривания свиней.

Бюро обкома КПСС и облисполком 
считают, что такое запущенное со
стояние свиноводства объясняется 
прежде всего отсутствием необходи- 
Moi;o контроля и  должной организа- 
TojicKofi работы по развитию сви
новодства со стороны облисполкома, 
сельскохозяйстьенного отдела обко

ма, райкомов КПСС и райисполкомов.
Бюро обкома КПСС и облисполком 

обязали партийные, советские и 
сельскохозяйственные органы обес
печить максимальный рост пого
ловья свиней и резкое увеличение 
производства свинины в текущем 
году и в  последующие годы.

Сельхозотдел обкома партии, рай
комы КПСС, парторги обкома 
КПСС в территориальных про
изводственных управлениях .обя
заны взять под неослабный пар
тийный контроль развитие свино
водства, повысить ответственность 
руководителей и специалистов кол
хозов и  совхозов за состояние этой 
важнейшей отрасли животноводства.

Областное управление производст
ва и  заготовок сельскохозяйствен
ных продуктов, территориальные 
производственные управления, парт
орги обкома партии в территори
альных управлениях, райкомы 
КПСС в райисполкомы, руково
дители и партийные организа
ции колхозов и совхозов обязаны 
принять действенные меры для лик
видации отставания в развитии 
свиноводства.

Поставлена задача —  увеличить 
к концу 1 9 6 2  года поголовье основ
ных свиноматок в колхозах и совхо
зах не менее чем до 1 0 .3 0 0  голов: 
по Асиновскому территориальному 
управлению —  до 2 .4 0 0  голов, по 
Колпашевскому управлению —  6 6 0 , 
по Парбигскому —  2 .2 4 0 , по Том
скому —  1 .3 0 0 , по Ш егарскому —  
3 .7 0 0  голов.

Необходимо выделить из опоросов 
I  и П кварталов 19 62  года и  выра
стить до 1 января 19 63  года для ра
зовых опоросов не менее 2 0 .6 0 0  
молодых свинок, довести пого
ловье хряков-производителей на 
фермах до 2 тысяч голов (или иметь 
одного хряка на 15  свиноматок), 
выделить хряков-производителей в 
отдельные группы, принять меры по 
улучшению их содержания.

Следует повысить материальную 
заинтересованность людей, ухажи
вающих за хряками, принять меры 
к  своевременной случке и осемене
нию маток, категорически запретить 
вольную случку, широко применять 
промышленное скрещивание.

Необходимо обеспечить выполне
ние принятых в колхозах и  совхозах 
социалистических обязательств по 
выходному поголовью свиней на на
чало 1963  года в количестве 
9 5 .3 0 0  голов, в том числе по уп
равлениям: Асиновскому —  2 0 .5 0 0  
голов, по Колпашевскому —  5 .0 0 0 , 
по Парбигскому —  ,1 6 .3 0 0 , по Том
скому —  1 4 .5 0 0 , по Ш егарскому 
—  3 9 .0 0 0 .

Поставлена задача в 19 63  году в  
колхозах и совхозах области произ
вести не менее 1 5 .4 5 0  тонн сви
нины, или по 1 ,5  тонны на основ
ную свиноматку.

Бюро обкома КПСС и облиспол
ком обязали территориальные произ
водственные управления, райкомы 
КПСС и райисполкомы разработать 1

совместно с руководителями, пар
тийными организациями и зооветспе- 
циалистами колхозов и совхозов прак
тические мероприятия по увеличению 
поголовья свиней и росту производ
ства свинины, созданию кормовой 
базы для свиноводства, организации 
летнего лагерного содержания, строи
тельству свинарников, упорядочению 
зоотехнического и  ветеринарного об
служивания свиней по каждому кол
хозу и  совхозу.

Сейчас следует организовать вы
вод всего свинопоголовья в летние 
лагеря, принять срочные меры по 
строительству домиков для свино
маток, оборудованию л агер ей ,. по
сеять вокруг лагерей для скармлива
ния на корню сахарной свеклы по 
0 ,5  гектара и картофеля по 0 ,5  гек
тара на 1 0 0  голов свиней старше 
четырех месяцев, а также обеспе
чить посев бобовых смесей, необхо
димых для удовлетворения потребно
сти поголовья в зеленой подкормке.

Нужно принять необходимые меры 
по обязательной случке и осемене
нию основных свиноматок в июне—  
июле с целью максимального полу
чения поросят в , текущем году; 
упорядочить ' кормление, содер
жание и  организацию случки маточ
ного поголовья в свиноводстве с тем, 
чтобы обеспечить получение не ме
нее 2 опоросов основных свинома
ток в течение года; рассмотреть 
размещение свинопоголовья по каж 
дому колхозу и совхозу и принять 
необходимые меры по переоборудо

ванию и строительству свинарников 
маточников и строительству откор
мочников-логовищ по удешевленным 
проектам:

Бюро обкома КПСС и облисполком 
предложили областному объединению 
и районным отделениям. «Сельхозтех
ника» обеспечить в . первую .очередь 
крупные свинофермы колхозов . i 
совхозов кормодробилками, пасто 
приго’товителяМи, кормбсмесителями 
и другими средствами механизации 
труда в свиноводстве, а такж е осу
ществить меры по механизации водо
снабжения, кормоприготовления, раз
дачи кормов и уборки навоза на сви
нофермах по заявкам  территориаль-: 
ных производственных управлений, 
колхозов и совхозов.

Томский горком КПСС, руководи
тели и партийные организации: пред
приятий и организаций, шефствую 
щих над колхозами и совхозами 
должны оказать самую действенную 
помощь подшефным хозяйствам 
строительстве свинарников и меха
низации производственных процессов 
в свиноводстве.

Обкому ВЛКСМ поручено разрабо
тать практические- мероприятия для 
обеспечения активного участия ком- 
со-мольцев и молодежи в деле подъ 
ема общественного свиноводства. Не
обходимо организовать комсомольско- 
молодежные бригады и посты на 
свинофермах колхозов и совхозов, об
ратив особое внимание на сохране 
ние молодняка и организацию откор
ма свиней.

ных и розничных цен на мясо и мас
ло— мера необходимая. Она создаст 
возможности для более быстрого раз
вития животноводства и производ
ства сельскохозяйственных продук
тов.

Бригадир комплексной бригады 
того же строительного треста В. В. 
Рудницкий говорит:

—  Временные трудности в произ
водстве продуктов животноводства 
мы успешно преодолеем. Сейчас на
ша общая задача состоит в том, что
бы больше помогать колхозам и сов
хозам в дальнейшем увеличении 
производства продуктов сельского 
хозяйства, особенно мяса и молока.

Своевременно 
и необходимо

Рабочие и служащие Асиновского 
лесоперевалочного и деревообрабаты
вающего комбината правильно по 
нимают меры, о которых говорится 
в Обращении ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР к советскому народу. 
Повышение закупочных цен и роз
ничных цен на некоторые продук
ты животноводства —  временное 
явление. Но это необходамая мера, 
продиктованная жизнью.. Она помо
жет колхозам вложить дополнитель
ные средства в развитие обществен
ного хозяйства, быстрее механизиро
вать труд животноводов и на этой 
основе резко повысить производи
тельность труда.

М. ЗАДВОРНОВ,инженер БРИЗа;
П. ШАБАНОВ, инженер по лесо
перевалочным работам Асинов
ского лесоперевалочного и дере
вообрабатывающего комбината.

Трудиться
лучше

с  большим вниманием мы прочли 
Обращение ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР к советскому народу. У 
доярок нашей фермы одно мнение: 
это очень правильное и своевремен
ное решение. Наш долг —  трудить
ся еще лучше, чтобы быстрее добить
ся изобилия продуктов сельского 
хозяйства.

Работники нашей фермы решили 
использовать все возможности для 
увеличения надоев молока. Я беру 
обязательство надоить в июне по 
360  килограммов молока на корову. 
Сейчас надаиваю в сутки более 11 
килограммов молока на корову.

У всех нас единое желание: дать 
Родине как можно больше молока.

Правление колхоза обязано нам 
создать все условия для этого. Но по
ка правление разворачивается мед
ленно. У 'н а с  не организована круг
лосуточная пастьба, ночью живот
ные стоят в коровнике. Это снижает 
надои молока. Зимой мы доили коров 
машинами, а на пастбище, механиче
ская дойка не организована. Поэтому 
утром и вечером мы гоняем коров на 
ферму, где доим их доильными ап
паратами, а-днем  в поле коров при
ходится доить руками.

Такой разнобой в доении действует 
. на коров отрицат,ёльно.

Правление колхоза должно устра
нить этот недостаток, чтобы в лет
ний период мы могли дать больше 
дешевого, молока.

Н. ЗЕЛИКОВА, 
доярка Чудиновской фермы кол
хоза «Победа» Парбигского рай
она.

Баржи грузим досрочно
Хорошо подготовились к навига

ции этого года сплавщики Краснояр
ского рейда Ергайского леспромхоза. 
Большинство бригад грузит баржи 
только в срок и досрочно. «Каждый 
час, каждую минуту —  строительст
ву коммунизма» —  так решили 
сплавщики комсомольско-молодежно
го причала мастера тов. Родикова, 
которые борются за звание коллек
тива коммунистического труда.

В мае сплавщики причала на по
грузке барж сэкономили более 2 5 0  
часов. Особенно высоких показате
лей добились погрузочные бригады

тт. Андреева и Литвинова. Коллектив 
причала настойчиво борется за то, 
чтобы навигационный план выпол
нить к 10 октября и отгрузить сверх 
плана 5 ты сяч кубометров леса.

Однако красноярские сплавщики 
трудятся ниже своих возможностей. 
Речники часто срывают графики по
дачи барж под погрузку. В мае де
сятки часов в ожидании барж про- 
стояш! бригады с причала мастера 
тов. Кокина.' Нередки простои погру
зочных бригад и на других причалах 
рейда.

В. ЗУБАРЕВ, 
технорук Красноярского рейда.

С В О Д К А
ходе сева по колхозам и совхозам 

Томоной области на 5 июня 
1962 года

(в  п р о ц е н т а х  к  п л а н у )

Территориальные , 
произврдствёЦные 

управления и районы
Всего Кукуру- Карто-

Яровых за фель Овощи

ТЕРРИТОРИАЛЬНЫЕ УПРАВЛЕНИЯ

1 Асиновское 96,6 87,4 72,7 26,2
2 Шегарское 95,3 65 63,9 13,3
3 Парбигское ,9 4 ,3 24,6 62,4 11,5
4 Томское 92,8 65,2 94,6 50
5. Колпашевское 

РАЙОНЫ

, 88,1 37,7 58,3 , 15,3

1 Асиновский 104,3 110,1 96,2 20
2 Кожевниковский 97,5 61,3 60,6 6,7
3 Кривошеинский 97,4 83,5 29,5 —
4 Туганский 97,1 59,6 74 30
5 Парбигский 96,8 35,5 73,5 50
6 Тегульдетский 96.6 ■ 80 79,3 —
7 Бакчарский 95,9 34,6 66,9 7.1
8 Зырянский 95,5 79,7 61.2 70
9 Шегарскнй 93,4 66,5 84,9 22

10 Колпашевскнй 92,9 40 68,9 18,5
11 Чаинскнй 91,6 12,9 48,8 —
12 Томский 89,5 66,9 99,5 50,4
13 Пышкинр-Троицкий 89,4 79,6 50,6 20
14 Каргасокский 88,4 — 69,2 —
15 Молчановский 88 59,1 68,5 —
16 Парабельскнй 83,3 30,1 44,8 —
17 Александровский 31.5 — 48,9 —

Всего по области 04,6 65,1 74,6 42,2
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Заблаговременно подготовиться
уборке урожая

■А"'

АСИНОВЦЫ!  
принимайте вызов
На днях механизаторы, спе1щ али- 

сты и  руководители колховов Зырян
ского района вели большой разговор 
о том, как лучше и быстрее подгото
виться к  встрече нового урож ая.

На совещании выступили предсе
датель колхоза имени Калинина тов. 
Маринин, начальник механизирован
ного отряда колхоза имени ХХП 
съезда КПСС тов. Ефремов, ^апр.о- 
ном тов. Борисов, комбайверы 
колхозов имени Калинина —  тов. 
Заборских, имени Кирова ^  тов.

Степанов, «Сибиряк» —  тов. Барда' 
шов, «Прогресс» —  тов. Воротников 
и другие. Они поделились своим 
опытом на севе и на прошлогодней 
уборке урожая, рассказали о том, 
как  готовятся к уборке хлебов в 
этом году.

На совещании было принято со
циалистическое обязательство ком
байнеров и машинистов жаток на пе
риод подготовки и проведения убор
ки урожая.

Решено:
к 1 июля закончить ремонт комбгйнов и без опоздания вклю

чить в уборку урожая всю уборочную технику;
с первых же дней уборки обеспечить высокопроизводительное 

использование каждой уборочной машины, пускать жатки в ра
боту только со скатными досками; обеспечить ежедневную вы
работку на лафетную и безлафетную жатки не менее 30  гекта
ров, на комбайн «С-6» с подборщиками— 15—20  гектаров, на 
комбайн «С-4» — 1 2 — 15 гектаров, «СК-3» — 15— 20 гектаров; , 

скосить рожь за 5 — 7 рабочих дней, а после свала подобрать/ 
н обмолотить ее за 5 — 6 рабочих дней;

убрать яровые зерновые за 1 5 — 20  календарных дней.
«Мы решили, — говоряггся в обязательстве, — в целях более 

высокопроизводительного использования уборочной техники, 
лучшей организации работ и обслуживания комбайновых и ла
фетных агрегатов по примеру известного комбайнера нашего 
района Ивана Заборских применить групповой метод использо
вания техники. Для борьбы с сорняками оборудуем все комбай
ны приспособлением для улавливания сорных растений.

Приложим все силы, чтобы обеспечить успешное проведение 
уборки урю-жая.

Вызываем на социалистическое соревнование механизаторов 
Асиновского района.

Воспитание
деловитости
с  каждым годом растет число ин

женеров, техников на предприятиях 
Томского экономического района.
Количество инженерно-технических 

работников на предприятиях, в  науч
но-исследовательских учреждениях и 
учебных заведениях совнархоза за 
четыре года увеличилось на 150  
процентов. Многие инженеры и тех
ники являю тся умелыми организа
торами производства, опытными, 
знающими специалистами, принима
ют активное участие в  рационализа-. 
торской и изобретательс|Еой работе, 
в развитии соревнования колдевти- 
вов за коммунистический труд.

Промышленные предприятия эко
номического района за  5  месяцев 
1 9 6 2  года план производства ва
ловой продукции выполнили на 
1 0 1 ,1  процента. Понятно, что в  этом 
немалая доля труда инженерно-тех
нических работников, заняты х на 
производстве и в аппарате совнархо
за.

Однако в работе с кадрами у  нас 
еще много недостатков.

Совет народного хозяйства вскрыл 
вопиющие факты наруш ения тру
довой и государственной дисципли
ны в электросетях управления 
«Томскэнерго». Разболтанность, 
пьянство там ряда работников при
вели к  грубейшим нарушениям пра
вил техники безопасности. Вместо 
принципиальной оценки недостойно
го поведения главного инженера 
электросетей члена партии тов. Не- 
федьева партийное бюро взяло его 
под защиту, оберегало от справедли
вой критики. Совет счел необходи
мым понизить его в должности.

Неудовлетворительная работа с 
кадрами отрицательно сказывается 
на производственной деятельности 
ряда предприятий. Этим в значитель
ной мере объясняется, что на заво
дах «Сибэлектромотор», режущих 
инструментов и других низки техни
ко-экономические показатели.

Недавно пленум Томского горкома 
КПСС обсуждал вопросы техническо
го прогресса и культуры производст
ва на заводе «Сибэлектромотор». На 
пленуме, й частности, отмечалось, что 
многие инженерно-технические ра
ботники глубоко не вникают в эко
номику производства, не имеют до
статочных экономических знаний. И 
это относится не только к заводу 
«Сибэлектромотор». Поэтому пра

вильно говорили участники плену
ма, что совнархозу надо организо
вать экономическую учебу кадров.

Вопрос об-улучшении работы с 
кадрами на предприятиях совнархо
за обсуждался на заседании бюро 
Томского горкома КПСС. В постанов
лении бюро указывалось, что руко
водители управлений совнархоза 
тт. Кронберг, Борисов, Новиков, Ла
пин, Лихачев, отдел кадров, а  такж е 
многие секретари партийных орга
низаций предприятий вопросами 
подбора, расстановки и воспитания 
кадров занимаются недостаточно, не
систематически и без должного вни
мания. Оценка работы с кадрами, 
данная бюро горкома, резкая, но со
вершенно справедливая.

Общее собрание партийной орга
низации совнархоза обсудило вопрос 
«О состоянии и мерах по улучшению 
работы с кадрами в отраслевых уп
равлениях совнархоза». Серьезной 
критике была подвергнута работа 
парторганизации управления рабо
чего снабжения, управления строи
тельства и  промышленности строй-.

материалов, «Томлесжелдорстроя» и 
других.

Парторганизация аппарата управ
ления рабочего снабжения за год ни 
разу не обсуждала на своих собра
ниях вопросы работы с кадрами, 
они особенно важны для парторгани
зации облурса. Здесь люди связаны 
с обеспечением продуктами и про
мышленными товарами большой ар' 
НИИ работников лесной пронышлен' 
ности. И доверять, это дело, нужно 
проверенным, честным работникам. 
Улучшение состава ревизоров, на
пример, поможет предотвратить р а  
страты , хищения материальных 
ценностей.

Из многих дел, которыми заняты  
руководители управления строитель
ства и промышленности строитель
н а  материалов, подбор, расстанов
к а  и  воспитание кадров —  одно из 
важнейших, оно должно быть в цент
ре их внимания. В управлении очень 
большая текучесть инженерно-тех
нических работников. Главный ин 
женер управления тов. Тихомиров 
нередко груб с подчиненными. Дело 
дошло до того, что работники управ
ления не стали заходить к  нему в 
кабинет. Добрые советы, товарище
скую критику коммунистов тов. Ти
хомиров игнорировал.

Серьезные недостатки есть в рабо
те начальника производственно-тех
нического отдела этого управления 
тов. Пашковского. Он такж е допуска
ет грубость, старается все сделать 
сам. От этого страдает дело.

Воспитательная работа с сотруд
никами аппарата должна быть пред
метной. Общие поучения и призывы 
мало дают, если они не подкрепля
ются воспитанием людей на приме
рах из жизни, на разборе хорошего 
и плохого в их работе, на критиче
ской оценке их деятельности.

Некоторые партийные организа
ции не уделяют заботливого внима
ния учебе кадров. Например, из 35 
работников аппарата треста «Том- 
лесжелдорстрой» заочно в Томском 
инженерно-строительном институте 

учится всего один человек.
В конторе управления материаль

но-технического снабжения смени
лось за 19 61  год 18  работников. Из 
всего состава конторы лишь один 
бухгалтер имеет высшее образова
ние. Но никто из работников конто
ры  в учебных заведениях не учится.

Правильно организовала работу с 
кадрами парторганизация комбината 
«Томлес», которая тщательно изуча
ет деловые качества сотрудников, 
добивается четкой и слаженной ор
ганизации труда коллектива.

Однако руководители комбината 
мало уделяют внимания работе лесо
технического техникума, где обуча
ются 1 .2 0 0  будущих специалистов 
лесной промышленности. Ответствен
ные работники комбината не высту
пают в техникуме с лекциями, док
ладами о развитии лесной промыш
ленности в области и на другие те
мы.

XXII съезд КПСС поставил перед 
работниками промышленности боль
шие задачи. Успешное выполнение 
их требует от работников аппарата 
совнархоза повышения уровня орга
низаторской работы и управления 
производством, повышения четкости 
в работе каждого работника. На ре
шение этих вопросов и направлено 
сейчас главное внимание партийной 
организации совнархоза.

И. МАКОВЕНКО. 
член парткома совнархоза.

☆  ☆
Проверяем ход подготовки к уборке урожая

В  надежде „на авось“
Зверосовхоз «Каргасокский» в 

прошлом году к  косовице зерновых 
приступил с большим опозданием. 
Были допущены большие потери, в 
результате урожай зерновых соста
вил по 3 ,8  центнера с гектара — 
только-только семена собрали. Это 
произошло потому, что руководители 
зверосовхоза плохо подготовили хо
зяйство к уборке, сильно затянули 
ремонт техники. И нынче здесь по
вторяется прошлогодняя ошибка.

...Поселок Бондарка —  центр 
второго отделения совхоза. Воз.че 
конторы обширная поляна, сплошь 
уставленная машинами. В беспо
рядке сто-ят сенокосилки, конные 
грабли, жатки, сломанные телеги, 
неисправный трактор. На многих из 
них засохли про'шлогодние комья 
грязи. Режущие аппараты у сеноко
силок и жаток покрылись ржавчиной. 
Давно можно было бы начать их ре
монт. Но кузнецы заняты  вьтолн е- 
нием мелких заказов отделений сов
хоза. Для изготовления болтов и гаек 
к сенокосилкам и жаткам нет желе
за.

В первом отделении зверосовхоза у 
сарая для хранения сельскохозяйст
венной техники беспорядочно громоз
дятся телеги, брички. Колеса разбро
саны в разные стороны, оглобли по
ломаны.

Почти ежедневно в отделении бы
вает главный инженер зверосовхоза 
тов. Гришаев. Но его мало беспокоит 
такое антигосударственное хранение 
техники и сельскохозяйственного- 
инвентаря.

Больше года в зверосовхозе ведет
ся разговор о строительстве склада 
для хранения техники. Но дело не 
двигается с места.

Графика ремонта жаток, сеноко
силок, граблей, ручного инвентаря 
нет. Когда будет закончен ремонт 
этой техники, никто из руководите
лей зверосовхоза и понятия не име
ет.

—  Знаете, как-то руки не дохо
дят до этого, —  откровенно говорят 
в совхозе.

Не торопится с организацией ре
м онта:‘сенокосилок, хлебоуборочной

техники правление колхоза имени 
Суворова. Из двух тракторов «Бела
русь» отремонтирован только один. 
Когда будет готов второй, неизвестно 
Не заглядывали руководители артели 
и в сушилку, а там '— непочатый 
край дел.

Рабочих планов на период заготов
ки кормов и уборки урожая в 
колхозе нет. Бригада по кормодобы
ванию не укомплектована. Поощри
тельные меры для колхозников, за
нятых на заготовке кормов, не раз
работаны.

Со дня на день откладывают под
готовку техники к уборке урожая в 
колхозе «Сибиряк». Здесь вообще не 
знают, как они будут проводить 
уборку. Руководители артели все 
надежды возлагают на получение 
новой техники от государства.

—  Когда получим комбайны, 
тракторы ДТ-54 и «Беларусь» с 
навесными орудиями, тогда и плани
ровать будем, —  заявил председа
тель правления артели тов. Гусев.

И он не организует ремонт имею
щейся уборочной техники.

Некоторые руководители колхозов 
Еаргасокского района свою нерасто
ропность в подготовке к уборке уро
ж ая объясняют, по меньшей мере, 
странно:

—  Сеем хлеба мало, спешить не
куда, как-нибудь уберем.

Это «как-нибудь» ежегодно доро
го обходится колхозам. Запаздывая 
с косовицей хлебов, здесь теряют 
зерно.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное знамя»;

И. ЛУКИН —  депутат Павлов
ского сельского Совета, Ф. КО- 
СТЫРЕВ —  председатель Нау- 
накского сельского Совета Кар- 
гасокского района, В. БОРКИН
—  наш селькор, начальник Со- 
сновского отделения связи Кар- 
гасокского района, А. ДЕВЯ
ТОВ —  инструктор-организатор 
Колпашевского территориаль
ного производственнсго управ
ления, Т. КУРИЛОВИЧ- наш 
собкору
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К о с м о с  д о л ж е н  
с л у ж и т ь  б л а гу  л ю д е й
Заявление советского космонавта 
М/. А. Гагарина корреспонденту 

ТАСС

;  в  Советском Союзе выпу
■ скается око.чо 600  меченых ра- 
S диоактивных соединений, кото-
■ рые находят все более широкое 
S применение в промышленности 
S сельском хозяйстве, научных 
S исследованиях, медицинской
■ практике. Большое количество 
5 меченых радиоактивных соеди- 
!  нений экспортируется в зару- 
2 бежные страны.Ш
S На снимке: на производстве
■ радиоактивных препаратов. Син- 
5 тез органического соединения,
■ меченого углеродом-14.
■ (Фотохроника ТАСС).

П Л 1 В П И Й  О У В —  
у  Р Ы Б Н С О В

Иваннино —  небольшое ры
бацкое село в Колпашевском 
районе. Здесь расположен колхоз 
имени Куйбышева, есть медпункт, 
семилетняя школа, интернат для 
детей народов Севера. Жители 
в основном селькупы.

Недавно в Иванкине побывал 
плавучий клуб «Родина» из Том
ска. Для местного населения бы
ла прочитана лекция о междуна
родном положении, поставлен 
концерт художественной само
деятельности.

Человечество отарыло эру 
освоения космоса. Но как  раз 
тогда, когда благодаря меж
дународному сотрудничеству 
оно может ускоренными тем
пами вести дальнейшее изучв' 
аие околоземного пространст
ва, намерение США проводить 
ядерные взрывы на больших 
высотах создает значитель
ные трудности на этом пути.

Ядерные взрывы на боль
шой высоте грозят нанести 
непоправимый вред здоровью 
и даже жизни будущих космо
навтов. Кроме того, такие 
взрывы могут, в частности, 
повлечь за собой временное 

нарушение радиосвязи на боль
ших пространствах. А ведь 
именно в этой области междуна
родное сотрудничество уже сей
час наиболее реально. Об этом гово
рили ученые во время недавней сес
сии Международного комитета по 
изучению космического пространства 
в Вашингтоне.

Президент Дж. Кеннеди в ответе 
на послание Н. С. Хрущева признал, 
что исследование космоса представ
ляет собой широкое поле для совет
ско-американского сотрудничества. 
Однако это, оказывается, только лишь 
заявление. Планируя ядерные испы
тания в космосе, США проявляют ве
роломство: в то время как  между на
шими странами идут переговоры о 
совместном мирном использовании 
космоса, США на словах выступают 
за такое сотрудничество, а  на дСле 
хотят использовать космос в воен
ных целях. Но надеяться, что подоб
ные взрывы могут обеспечить США 
какое-либо военное преимущество в 
наше время, по меньшей мере, наив
но.

Мы считаем, что если подойти к  
вопросу о совместном изучении ко
смического пространства ответствен
но, с искренним желанием, то уже 
сейчас можно наладить в этом деле 
активное сотрудничество ученых 
разных стран в интересах людей 
всей земли.

Нам, космонавтам, побывавшим в 
околоземном пространстве, идеи со
трудничества в этом вопросе особен

но близки и понятны. Поэтому от 
имени своих товарищей я  горячо 
приветствую Заявление Советского 
правительства, в кото-ром выражен 
решительный протест против намере
ния США испытывать ядерное ору
жие на большой высоте. В нем спра
ведливо говорится, что военные ме
роприятия США в космосе поставят 
Советский Союз перед необходимо
стью принять в этих условиях соот
ветствующие меры к  обеспечению 
своей безопасности, безопасности со
циалистических и всех миролюбивых 
стран.

Стоит подчеркнуть недопустимость 
факта, когда США преднамеренно 
пренебрегают интересами всех госу
дарств и народов, пренебрегают ав
торитетным мнением крупнейших 
ученых, которые лучше, чем кто-ли
бо, понимают, какие неожиданности 
может принести людям испытание 
ядерного оружия в неизведанных 
просторах космоса.

И что еще особенно важно: изве
стно, что предпринятая 4 июня по
пытка произвести взрыв на большой 
высоте над островом Джонстон не 
удалась из-за неполадок в системе 
наведения. Следовательно, амери
канцы готовы производить эти взры
вы без должной тщательной подго
товки, что чревато самыми тяжелы
ми и опасными последствиями.

В заключение мне хочется обра
титься G призывом ко всем ученым 
Соединенных Штатов и других 
стран мира, к  американским астро
навтам, чтобы они высказали свой 
решительный протест тем кругам в 
США, которые хотят использовать 
космическое пространство в военных 
целях. Космос должен служить бла
гу людей
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Лайском без перемен
В прошлом году Лайский леспром

хоз недодал государству более двад
цати тысяч кубометров леса. Ниже 
своих возможностей работает он и  в 
четвертом году семилетки. Главные 
причины отставания —  плохое ис
пользование техники, медленное вне
дрение передовой технологии.

Чтобы ликвидировать отставание, 
нужно в первую очередь улучшить 
использование Техники, изменить 
технологию лесозаготовок по примеру 
асиновских механизаторов. Именно 
так  и поступил коллектив лесопункта 
Тузейга. Тузейгинцы творчески, учи
ты вая местные условия, переняли 
опыт асиновских лесозаготовителей.

Комплексную бригаду теперь воз
главляет не тракторист, а вальщик 
леса, В состав бригад введены обруб
щики сучьев, но не по два, как в 
Асиновском леспромхозе, а  по одно
му. В лесосеках предусмотрена гру
бая обрубка сучьев, а окончательная 
обработка хлыстов производится суч- 
корезками на нижнем складе.

Теперь мастер с лесничим переда
ют каждому вальщ ику деляну для 
лесоразработок только по акту. За
ранее определяется средний объем 
хлыста, приблизительный запас леса 
на деляне, среднее расстояние тре
левки, нормы выработки. Пос
ле вырубки вальщик сдает деля
ну лесничему в присутствии мастера 
или технорука лесопункта, на что со
ставляется такж е специальный акт. 
За нарушение правил лесоразработок 
теперь непосредственно отвечают 
комплексные бригады. Это позволило 
резко улучшить эксплуатацию лесо
сечного фонда, упростить учет и нор
мирование труда рабочих верхнего 
склада.

Для лучшего взаимодействия меж
ду комплексными бригадами и шофе
рами лесовозов за каждой погрузоч
ной эстакадой закреплено по две ав 
томашины.

Таким образом, на лесопункте 
создащы сквозные комплексные 
бригады. Учет их работы пере
несен с верхнего склада на нижний. 
Это позволило сократить четырех де
сятников, на содержание которых 
ежегодно тратились тысячи рублей.

Переход на новую технологию по
зволил Тузейгинскому лесопункту 
резко улучшить качественные пока
затели работы.

Однако на других лесопунктах 
предприятия опыту асиновцев не уде
ляю т должного внимания, передовую 
технологию лесозаготовок не внедря
ют. Вот характерный пример. Дирек
тор леспромхоза тов. Скоробогатов, 
отдав приказ о переводе Центрально
го лесопункта на новую технологию, 
не проследил за его вщ однением . На

Рейд рабочих корреспондентов 
по участкам Аайсксго леспромхоза

лесопункте все осталось по-старому.
Руководители леспромхоза придер

живаются ошибочной точки зрения: 
главное —  выполнять план, а какой 
ценой —  не важно. В первом кварта
ле план был выполнен, но не за 
счет повышения производительности 
труда в лесосеках, лучшего использо
вания техники, внедрения передовой 
технологии, а  за счет штурмовщины. 
В лесосеки направили рабочих ре
монтно-механических мастерских, а в 
выходные дни —  работников управ
ления леспромхоза и отдела рабочего 
снабжения. В разделке древесины 
участвовали даже работники Бату- 
ринской судостроительной верфи. 
Это ничего общего не имеет с борьбой 
за  технический прогресс, за ритмич

н у ю  работу предприятия из месяца в 
месяц. И не случайно в апреле и в 
мае леспромхоз вновь задолжал ты 
сячи кубометров древесины.

Почему же на Центральном лесо
пункте, несмотря на приказ директо
ра леспромхоза, не внедрена по опы
ту асиновцев новая технология? 
Прежде всего потому, что начальник 
этого лесопункта тов. Зорин проявил 
недисциплинированносГь. А во-вто
рых, потому, что главный инженер 
леспромхоза тов. Попов недооценива
ет опыт коллектива Асиновского лес
промхоза. Тов. Попов пытался даже 
доказать, что метод асиновцев мало 
подходит для Лайского леспромхоза.

Странно слышать такое заявление 
главного инженера, когда механиза
торы Тузейгинского пункта с боль
шим успехом работают по новой тех
нологии.

Условия работы на Центральном 
лесопункте примерно такие ж е, что и 
на Тузейге. Но тузейгинцы идут впе
реди графика, а  Центральный лесо
пункт, работая по старинке, плетется 
в хвосте.

На Центральном лесопункте грубо 
нарушают технологию лесозаготовок. 
Четких границ делянок нет, техноло
гические карты  существуют лишь 
для формы. Вальщики валят лес, как 
придется.

Такое невнимание к передовому 
опыту со стороны руководителей лес
промхоза привело к тому, что мно
гие ценные начинания, которые рож
даются на предприятии, не становят
ся достоянием всех.

Лебедчик Ангинского' лесопункта 
тов. Дума работает иа двух погрузоч- 

т а  эстакадах одной лебедкой. Это.

значительно повышает производи
тельность труда. Опыт же Думы в 
леспромхозе не распространен. Лебед
чик тов. Сухов ежедневно грузит по 
7— 8 сцепов, то есть до 1 5 0 — 180 
кубометров леса при норме 8 7 ,5  ку
бометра. Он хотел освоить опыт Ду
мы и еще выше поднять производи
тельность труда. К его лебедке под
вели второй ус, однако этим и огра
ничились.

Руководители леспромхоза и лесо
пунктов нередко жалуются, что не 
хватает квалифицированных вальщи
ков и других механизаторов. Однако 
на предприятии многие квалифициро
ванные механизаторы не работают по 
своей основной специальности. Из
вестный в области вальщ ик леса Ге
рой Социалистического Труда тов. 
Щетинин сейчас работает шофером, 
А ведь он мог бы обучить профессии 
вальщика многих молодых лесозаго
товителей. В леспромхозе давно забы
ли о том, что тов. Щетинин опытный 
вальщик, а вот на далеком Урале пом
нят. На днях ему прислали пригла
шение из Свердловской облаете с 
Просьбой приехать поделиться своим 
опытом с уральскими лесорубами.

Равнодушное отношение руководи
телей леспромхоза к внедрению про
грессивной технологии, передового 
опыта, слабая подготовка механиза
торских кадров привели к  вопиющей 
бесхозяйственности в использовании 
техники. Большинство машин, меха
низмов и оборудования в леспромхо
зе используется из рук вон плохо. -

Леспромхоз имеет 92  трактора, но 
32  из них простаивают в ремонте. Из 
48  автомашин-лесовозов на трассы 
выходят, как правило, 1 6 — 20.

Особенно плохо эксплуатируются 
автомашины на Центральном лесо
пункте. Здесь из 26  «МАЗов» на вы
возке леса ежедневно занято 5 — 9. 
Большинство механизмов в леспром
хозе привыкли эксплуатировать на 
износ. Отдел главного механика сла
бо контролирует использование тех
ники в лесосеках.

В леспромхозе часто жалуются 
на то, что не хватает сцепов. А сце
пы, груженные лесом, нередко про
стаивают на станции Батурино Лай- 
ской узкоколейной железной дороги, 
на нижнем складе «Ноль-Пикет», на 
верхних складах. Много «больных» 
сцепов валяется на дороге после ава
рий.

Необходимо навести строгий поря
док в лесосеках, четко организовать

груд лесозаготовителей, на всех лесо
пунктах внедрить передовую техно
логию.

Особенно важно резко улучшить 
использование техники. В ответ на 
обращение передовых механизаторов 
страны нужно широко организовать 
социалистическое соревнование за 
лучшее и полное использование име
ющихся машин, механизмов я  обору
дования, широко распространить 
опыт передовиков.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное знамя»:
В. ЯГНИЦЫН, инженер-инспек
тор лесного хозяйства и охраны 
леса по Томской области; К. АН
ТИПОВ, секретарь партийной 
организации Томской карандаш
ной фабрики; П. СУХАЧЕВ, 
член корреспондентского пункта 
на общественных началах Аси
новского района; И. СЕМЕНОВ, 

наш соб. корр.

Партийнаяхроника
Вюао райкома 

КПСС обсуждает 
вопросы

соревнования за 
коммунистический 

труд
На днях бюро Каргасокско- 

го райкома КПСС обсудило 
вопрос о руководстве проф
союзными организациями рай
потребсоюза, пристани и ремон
тно-эксплуатационного участка 
соревнованием за коммунисти
ческий труд. Бюро отметило, 
что соревнование за ксяямуни- 
стический труд еще не получи
ло в этих коллективах широко
го размаха.

Так, в коллективе потреби
тельской кооперации трудятся 
565 человек, а в соревновании 
за коммунистический труд уча
ствуют только 14. Имеются фак
ты поспешного присвоения зва
ния коллективов и ударников 
коммунистического труда. Проф
союзные организации мало ока
зывают помощи соревнующим
ся, слабо осуществляется кон
троль за выполнением социали
стических обязательств.

Бюро райкома КПСС разра
ботало меры для улучшения 
руководства соревнованием за 
коммунистический труд.

И. ДЕКТЯРЕВ, 
инструктор Каргасоюского 
ра^ом а КПСС«

Н о в ы е  р а б о т ы  

и н с т и т у т а  в а

Томский политёхнический ин
ститут становится традицион
ным участником Выставки до
стижений народного хозяйства 
СССР,

Что показывают политехники 
на выставке в этом году?

— Ньгаче ассортимент изде
лий, представленных на выстав
ке. — рассказывает начальник 
научно-исследовательского сек
тора института тов. Белоглазов. 
— разнообразен. Большинство 
экспонатов относится к области 
автоматизации производствен
ных процессов.

Физико-технический факуль
тет представил четыре аппара
та, предназначенных для кон
трольно-измерительных и регу- 
лирующих производственные 
процессы операций. В этих при
борах. изготовленных под руко
водством доцента В. Н. Титова, 
использовано явление парамаг
нитного резонанса. Новые ап
параты предназначены для ис
пользования в химическом и 
других производствах.

Интересен экспонат, который 
показывает кафедра электро
оборудования промышленных 
предприятий. Работники ка
федры. возглавляемой доцен
том А. И. Зайцевым, изготови
ли действующую модель мо
стового крана с телеуправлени
ем.

Экспонирует институт и два 
бетатрона. Посетители выстави

ки знакомятся со стереобета
троном, сконструированным 
под руководством в . А. Моска
лева. Бетатрон, изготовленный 
коллективом сотрудника, воз
главляемым В. И. Горбуновым 
и Ю. М. Акимовым, предназна
чен для широкого практическо
го применения — для дефек-то- 
скопии и других целей. Инсти
тут впервые экспонирует такого 
типа бетатрон.

Посетители выставки смогут 
познакомиться с бензоналом, 
синтезированным профессором 
Л. П. Кулевым. Препарат про
шел фармакологические испы
тания и получил высокую оцен
ку.

В современной технике пш- 
роко используются радиоактив
ные изотопы, ионизирующие 
излучения. Поэтому возникла 
необходимость в аппаратуре, 
предназначенной для контроля, 
подсчета частиц, устройств 
техники безопасности и т. д. В 
такой аппаратуре широко при
меняются сцинтилляторы, веще
ства, которые светятся под дей
ствием излучения. Доцецту 
А. Н. Новикову удалось соз
дать сцинтилляторы на пласт
массовой основе. Они высоко
качественны, сравнительно де
шевы. Посетители выставки с 
интересом знакомятся с органи
ческими сцинтилляторами, из
готовленными в Томском поли
техническом  институте.
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Вторая профессия 
Саши КУРИ Л Л О

пятницу, Наши рабкоры много рассказыва- 
. —  из типо- ют о людях труда, пропагандируют

графин свежие газеты, в р ед ак ц и и /и х  опыт. Мастер тов. Быков, наш

' АЖДУЮ неделю, в 
' как  только привозят

появляется Саша Курилло, работна^ 
ца отдела труда.

—  Привезли? Н у-ка, к ак  она се
годня, наша многотиражная?

И в эту пятницу, и  в прошлую, и 
веегда Саша —  первая читательница 
заводской газеты.

К голосу Саши Курилло в редак
ции прислушиваются, ведь уже де
сять лет Саша является активным 
рабкором газеты.

Вспоминается, как  впервые не
смело перешагнула она порог редак
ции. Девушка написала тогда замет 
ку о том, как  молодой инженер не 
пожелал жить в общежитии в одной 
комнате с рядовыми работницами. В 
редакции помогли автору лучше вы 
сказать свои мысли, а после опубли
кования заметки организовали ее 
обсуждение. Заметка нашла широ
кий отклик среди молодежи. Ведь 
речь шла об облике молодого спе
циалиста, о  дружбе и товариществе. 
Она помогла осознать ошибки тому, 
в  адрес кого была направлена.

С тех нор Саша Курилло начала 
часто писать в  газету, стала актив
ным рабкором.

О чем пишет рабкор Курилло? О 
своих товарищах по труду, о передо
виках, в  тех, на кого равняются дру- 
иге. Саша умеет находить точные 
слова, чтобы рассказать о самом 
главном в человеке. Вот шли
фовщица Мария Степановна' Зе- 
зюля. Саша рассказала, как  пе
редовая работница бережет каждую 
секунду рабочего времени, где на
ходит она резервы повышения про
изводительности труда.

Читая такую заметку, одна шли
фовщица говорила:

—  Как просто! Значит, и я  могу 
так  работать, и  я  могу добиться вы 
соких показателей.

Так опыт одной передовой труж е
ницы стал достоянием многих.

Интересно рассказала тов. Курил
ло о жгони станочницы Людмилы 
Осинской. Два года назад девушка 
добилась первых трудовых успехов. 
Саша Курилло написала об этом в 
газету. Через некоторое время Осин- 
ская решила в числе первых на за
воде готовить личный подарок XXII 
съезду партии. Об этом такж е узна
ли читатели многотиражки. А затем 
рабкор Саша Курилло написала 
очерк о Людмиле Осинской. делегате 
XIV съезда комсомола.

ВИБРОПЛУГ
Т ^ Н О Г И Е  Т Ы С Я Ч Е Л Е Т И Я  ч е .

л о в е ч е с т в о  п о л ь з у е т с я  д л я ,  
в с п а ш к и  з е м л и  п л у г о м .  И н т е р е с ,  
н о ,  что е с л и  м ы  с р а в н и м  д р е в н и й  
м у з е й н ы й  п л у г ,  с к а ж е м ,  р и м с к и х  
в р е м е н ,  с  н о в е й ш и м ,  то с у щ е с т 
в е н н о й  р а з н и ц ы  в  н и х ' н е  о б н а р у 
ж и м .

К р у п н о е  у с о в е р ш е н с т в о в а н и е  
п л у г а  с д е л а н о  н е д а в н о  н а  О д е с 
с к о м  з а в о д е  с е л ь с к о х о з я й с т в е н н о 
го м а ш и н о с т р о е н и я .  В ы п у щ е н а  
п е р в а я  п а р т и я  в и б р о п л у г о в  к о н 
с т р у к ц и и  и н ж е н е р а  Б у р л а к о в а .

Б л а г о д а р я  в и б р а ц и и  л е м е х а ,  
и м п у л ь с ы  к о т о р о м у  дает с п е ц и 
а л ь н ы й  э л е к т р о м о т о р ,  н о в ы й  п л у г  
з н а ч и т е л ь н о  л е г ч е  п р е о д о л е в а е т  
с и л ы  т р е н и я  о  з е м л ю .  П о э т о м у  
м о ж н о  с н и з и т ь  б о л е е  ч е м  н а п о 
л о в и н у  т я г о в о е  у с и л и е  тракт ора  
п р и  в с п а ш к е  п о ч в ы ,  у в е л и ч и т ь  
с к о р о с т ь  п а х о т ы .

П р а к т и ч е с к и е  и с п ы т а н и я  н а  
п о л е  п о к а з а л и ,  что н о в ы й  а г р е га т  
и м е е т  и  д р у г и е  п р е и м у щ е с т в а .  
В и б р и р у ю щ и й  л е м е х  х о р о ш о  
р ы х л и т  п о ч в у .  А  это з н а ч и т ,  что 
м о ж н о  о т к а за т ь ся  от п о с л е д у ю 
щ е г о  б о р о н о в а н и я .  З д е с ь  тоже з а 
л о ж е н ы  в о з м о ж н о с т и  з н а ч и т е л ь 
н о й  э к о н о м и и  с и л  и  ср ед ст в .

В и б р о п л у г у  п р и н а д л е ж и т  б о л ь 
ш о е  б у д у щ е е .

( А П Н ) .

начинающий поэт, с большой тепло 
той написал стихи о труде ударни
цы коммунистического труда Мили 
Сидельниковой. Слесарь тов. Ядрыш- 
ников описал опыт мастера тов. 
Кладова, борющегося за звание 
ударника коммунистического труда.

Возвеличивая людей труда, рабко
ры оттачивают свое перо в борьбе с 
недостатками, мешающими нашему 

движению вперед. Группа рабкоров 
— тт. Ш евцов, Аноп, Нигровский и 
другие— провела в шлифовальном це
хе iNi 1 рейд по выявлению резер
вов повышения производительности 
труда и написала в газету статью 
под заголовком «То штурмы, то 
простои». На ярких примерах они 
показали, где таятся резервы повы
шения производительности труда, 
где теряются дорогие минуты, прове
ли анализ рабочего дня. Это внесло 
заметные улучшения в деятельность 
цеха.

Однажды в редакцию принес за
метку редактор стенгазеты электро
цеха тов. Каштанов. Он писал о бес
хозяйственности на складе сыпучих 
материалов. А через некоторое время 
в редакцию поступил новый сигнал 
—  письмо кадровой работницы за
вода тов. Французовой о фактах бес
хозяйственности на складе метал
лов.

Критика газеты не сразу возымела 
действие. В отделе снабжения ' ре
шили отмолчаться, но партийный 
комитет завода, обсудив на своем 
заседании эти сигналы печати, за
ставил руководителей отдела снаб
жения правильно реагировать на 
критику и навести хозяйский поря
док на складах.

Рабкоры газеты  помогают пропа
гандировать и внедрять передовой 
опыт.

Большую работу ведут рабкоры по 
воспитанию нового человека в духе 
принципов морального кодекса 
строителя коммунизма. Под рубри
кой «Мы идем вперед, к  коммуниз
му. Определи свое место, товарищ, в 
общем строю» часто выступают ра
бочие завода, которые делятся свои
ми мыслями, рассказывают, что они 
делают для выполнения Программы 
партии, как изыскивают и исполь
зуют новые резервы производства.

Рабкоры —  это душа газеты , ее 
надежные, верные помощники.

Д. ГРОЙСМАН, 
редактор газеты «Подшипник» 

Томского подшипникового завода.

Н АВСЕГДА осталось в их 
памяти прощание с родной 

частью, в которой слуя{или. 
Звуки марша, торжественное 
построение, напутствие коман
дира и вручение комсоргом пу
тевок-книжечек в красном пе
реплете с девизом; «В добрый 
путь, на великие дела!> Да, 
они — демобилизованные вой-- 
ны Московского гарнизона — 
горячо откликнулись на призыв 
комсомола и решили поехать в 
Томск на стройку. Через не
сколько дней эшелон, украшен
ный цветами и одетый в кумач 
транспарантов, увозил их и 
других солдат, ушедших в за
пас, в далекие сибирские края.

Осенним днем приветливо 
встречал' их Томск. Это было 
полтора года назад. Бывшим 
воинам предложили самим вы
брать строительную специаль
ность.

Однополчане организовали 
плотницкую бригаду. Организо- 
вать-то организовали, но за ис
ключением Петра Маркуля и 
Евгения Егоренкова с этим де
лом никто не был знаком. Тог
да на помощь пришел инструк
тор Юрий Николаевич Торчков. 
С большой любовью обучал он 
новичков выбранной профессии.

Уже через два месяца все по
лучили разряды: трое — чет
вертый, остальные — третий. 
Прошло совсем немного време

ни, и их, как трудолюбивых и 
способных, направили в Моск
ву — на курсы отделочников.

Бригада изучала искусство 
высококачественной отделки, 
овладевала новым методом по
крытия полов — из литых ма
стик.

Вернувшись в Томск, демоби
лизованные воины на практике 
применили знания, приобретен
ные в Москве.

Бригада вскоре стала ком
плексной: все освоили, кроме 
специальностей плотника и от- 
д'елочника, еще и профессии бе
тонщика, мозаичника. Иван 
Криворотько и Александр Тес- 
ленко пошли дальше. Они вы
кроили время для занятий на 
токарных и фрезерных станках.

В феврале прошлого года 
бригада включилась в соревно
вание за коммунистический 
труд. Каждый трудился на 
стройке за двоих. Через месяц 
Вчерашние воины ввели у себя 
хозрасчет. Они принимали 
строительные материалы, по- 
хозяйски их расходовали, эко
номили каждую государствен
ную копейку.

.Накануне Нового года кол
лектив Петра Маркуля узнал 
радостную весть; ему при
своено высокое и почетное зва
ние — бригада ко.ммунистиче- 
ркого труда.

...В районе подшипникового

завода высятся четырехэтаж- 
• Яый мяогонвартяр1НЫй дай. 
Кажется, совсем недавно ов 
сТоял еще в лесах. Теперь, 
проходя мимо и глядя вече
ром в залитые светом окна, 
члены бригады Петра Мар
куля испытывают радостное 
чувство: здесь заложен и 
их труд, труд отделочников. 
^  ЛОВА, сказанные ко- 
W  мандиром части в тОт 

памятный день, когда они 
сняли погоны, запали в серд
ца бывших воинов: «В мир
ном труде поддерживать 
лучшие солдатские тради
ции». '

Для них это было зако
ном. Подчас приходилось ра
ботать полторы— Две смены. 
Не хватало рабочих, и каж
дый понимал: стройка долж
на в срок вступить в строй! 
Может быть, поэтому в тот 
напряженный год ни один не 
пытался даже поступить в 
вуз или техникум, все отда
вал труду. Правда, те, у ко
го не было среднего образо
вания, сели за парты вечер
них школ. Иван Кузне
цов — девятиклассник, а 
Константин Дворников по
лучит нынче аттестат зрело
сти.

Нынче ребята решили вос
пользоваться возможностью по
ступить в институты.

Вечерами членов бригады 
Петра Маркуля можно встре
тить с алыми повязками дру
жинников.

Многие увлекаются спортом. 
Взять хотя бы Владимира Пеле
вина и Евгения Егоренкова. 
Лыжная команда «Промстроя», 
в которой они выступали, за
воевала кубок зимней Спарта
киады строителей, Виталий 
Курников увлекается волейбо
лом. Ов член сборной треста.

Коллектив бригады — Друж
ный, сплоченный. Молодежь 
вместе проводит время: посе
щает кино, театры, концерты.

Не 'так давно у друзей-одно- 
полчан произошло еще одно 

.знаменательное событие. Они 
встречали своего комсомольско
го вожака, члена бригады, деле
гата XIV съезда ВЛКСМ Ана
толия Макарова, возвративше
гося из Москвы. Сколько было 
расспросов, задушевных бесед!

Сейчас Демобилизованные во
ины трудятся с неослабной 
энергией. На строительной 
площадке — страдная пора; 
приближаются сроки ввода в 
действие очередного объекта.

Г. я р о в о й , рабкор.
На снимке; бригада комму- 

''нистического труда П. Марку
ля из стройуправления №  5 
треста «Промстрой».

Выездные
Еак/го директор Чалковской ппсо- 

лы депутат геродского Совета Федор 
Кузьмич Балыкин поднял в исполко
ме вопрос о слабой рабсгге Саровско
го сельсовета. Вскоре после этого на 
имя исполкома поступил и другой 
сигнал о том же —  от рабочих Са
ровского леспромхоза облместпрома.

Это насторожило членов исполко
ма. Саровский сельский Совет орга
низован сравнительно недавно. Судя 
по отчетам, там все было нормально. 
Но вот рассказ директора школы и 
письмо рабочих... Они послужили 
поводом для выездного заседания ис
полкома.

На это заседание пригласили ру
ководителей предприятий и учрежде
ний, призванных обслуживать тру
дящихся сельсовета, —  директора 
мясокомбината, представителя рай
потребсоюза, заведующего горздрав- 
ощелом.

Заседание исполкома прошло де
ловито, бурно. Выступавшие мастер 
тов. Янович, бригадир тов. Сыркин, 
воспитательница тов. Сунгурова и 
другие рассказали о недостатках в 
кинообслуживании населения, о на
рушении правил торговли, о невы
полнении некоторых наказов избира
телей. Они же подсказали нам и пу
ти решения многих назревших воп
росов. Здесь же руководители город
ских предприятий рассказали о том, 
что с их стороны будет сделано для 
улучшения обслуживания жителей 
села.

Принятое решение состояло из 
трех пунктов —  об оценке работы 
Совета, задачах депутатов и об ут
верждении организационных меро
приятий по устранению отмеченных 
недостатков. К составлению этих ме
роприятий была привлечена вся об
щественность сельсовета.

Выездные заседания исполкома мы 
проводим периодически. Они позво-

заседания
исполкома

ляют укреплять связи с йзбирателя- 
ми, с общественными самодеятель
ными организациями грудящихся на 
местах.

С каждым разом накапливался 
опыт, все шире привлекалась к под
готовке заседаний исполкомов и  ор
ганизации вьшолнения принятых ре
шений общественность. Когда члены 
исполкома выехали для обобщения 
опыта работы на передовую в приго
родной зоне Мараксиискую ферму 
совхоза «Еолпашевский», они при
влекли к смотру хозяйства десятки 
людей.

С еще более широким участием об
щественности прошло заседание ис
полкома в Инкинском сельсовете 
(обсуждалась работа сельского Сове
та). К составлению проекта решения 
были привлечены депутаты сельсо
вета, специалисты совхоза и  передо
вики производства. Решение вышло 
конкретным, идущим от жизни.

Выездные заседания исполкома 
расширили круг активистов, а  у  ру
ководителей с мест повысили чувство 
ответственности. Лучше стали вы 
полняться принятые решения, в ад
рес исполкома меньше поступает те
перь жалоб.

Конечно, в организации выездных 
заседаний исполкомов немало и  не
достатков. Мы еще слабо привлека
ем к подготовке таких заседаний 
экономистов, финансово-банковских 
работников. А это позволило бы бо
лее квалифицированно решать воп
росы экономики. Недостаточно ис
пользуются СИ.ЧЫ общественных са
модеятельных организаций трудя
щихся.

В. СЛУЖАЕВ.
заместитель председателя Кол-
пашевского горисполкома.

,,Не пускайте их... и

забывать 
лугов и

об улучшении 
пастбищ

Еривошеинский район —  один из 
северных районов Томской области. 
Земли колхозов в основном располо
жены в пойме реки Оби и ее притока 
реки Ш егарки. В районе плохо ис
пользовались земли. Не было созда
но прочной кормовой базы для об
щественного животноводства.

В настоящее время колхозы рай
она пересмотрели структуру посев
ных площадей, резко сократили чи
стые пары, вдвое увеличили посев 
кукурузы  и сахарной свеклы. Посев 
пшеницы возрастет нынче на 2 .084  
гектара за счет сокращения посева 
овса и многолетних трав.

Специалисты колхозов и террито
риального колхозно-совхозного уп
равления работают над планом раз
вития каждого колхоза. С этой целью 
подобраны новые схемы севооборо
тов. Поставлена задача обеспечить 
животноводство полноценными кор
мами.

Однако наряду с интенсивным ис
пользованием пахотных земель нель
зя  забывать об интенсивном исполь
зовании естественных сенокосов и 
пастбищ, которые по своим природ
ным условиям не могут быть вовле
чены в пашню.

Как же они используются и  како
во их качество? Из 19 тысяч гекта
ров естественных сенокосов только 
9 тысяч пригодны к механизирован
ной уборке, остальные сильно по
крыты кочками, кустарником и ред
ким лесом. Около 6 тысяч гектаров 
таких сенокосных угодий вообще не 
используются. По краям болот, озер, 
расположенных на сенокосах, растет 
хорошая трава, но она не скаши
вается. Местами не используются 
массивы по 1 0 — 20 и более гекта
ров.

Такое же положение с пастбища
ми. Из 12 тысяч гектаров 4 тысячи 
сильно залесены. Как на сенокосах, 
так и на пастбищах не проводится 
никаких работ по их улучшению.

Предварительные подсчеты пока
зывают, что если провести мелиора
тивные работы, удалить кочки и ку
старники на площади 6 тысяч гекта
ров и организовать заготовку кормов 
механизированным путем, это даст 
(при урожайности 10 центнеров се
на с 1 гектара) дополнительно 
3 0 .0 0 0  центнеров кормовых единиц. 
А если к тому же путем мелиоратив
ных работ повысить урожайность 
естественных пастбищ на площади 4 
тысячи гектаров до 30  центнеров зе

леной массы с гектара, то мы можем 
получить еще 1 7 .4 0 0  центнеров кор
мовых единиц. В общей сложности ^ 
это даст 47.4()0  центнеров кормовых g 
единиц. За счет этих кормов можно а 
получить дополнительно свыше 5 .000  § 
центнеров говядины. g

Надо всем колхозам улучшать ес
тественные сенокосы и пастбища.

Нам надо использовать опыт Хол
могорского района Архангельской 
области по очистке сельскохозяйст
венных угодий от кустарников и 
мелколесья химическим способом —  
препаратом 2,4-Д  и 2 ,4 -5 -Т . Это де
шевый, не требующий больших тру
довых и денежных затрат способ

В магазин 48  Томского гор- 
промторга пришли общественные 
контролеры тт. Асафьев, Гуревич и 
другие. Они предъявили удостовере
ния. Продавец тов. Щедрова крикну
ла на весь зал: «Не пускайте их за 
прилавок!»

Контролеры проверили все отделы 
магазина и обнаружили: у продав
ца Щедровой на отдельных пальто 
нет фабричных этикеток, у продав
ца Гарус припрятаны под прилавком 
46  метров ситца, 2 пары мужских 
сандалет, в отделе тканей мерный 
лоскут шелковой материи продается 
по цене ткани, тогда как он подле
жит уценке. В подсобном помещении 
был обнаружен ряд товаров, которых 
нет в продаже. Прибывший к концу 
проверки заведующий магазином тов. 
Юрин вел себя нетактично, разгова
ривал с контролерами грубо.

В своем объяснении продавец Га

рус пишет, что ситец и мужские 
сандалеты оставила Для себя.

—  Заплачу после получки.
Акт тов. Юрин и продавцы под

писать отказались.
Представители госторгинспекции, 

облпрофсовета, горпромторга и  обко
ма профсоюза работников госторгов
ли и потребкооперации провели сове
щание с-работниками магазина и 
контролерами завода «Сибэлектромо-
'ТОр».

Виновными в нарушении правил 
торговли работники магазина себя не 
признали. Наоборот, они старались 
очернить общественных контролеров. 
Тон здесь задал заведующий магази
ном тов. Юрин.

Руководите.дь, который не уваж а
ет мнения общественности и не реа
гирует на критику, достоин самого 
сурового осуждения.

Н. КИПРИН.

о Вечереет. В одной из комнат 
g Томского клуба железнодорожни- 
g ков вспыхивает свет. Отблески его 
□ падают на медь музыкальных ин- 
g струментов, скользят по расстав- 
g ленным пюпитрам.
0 После напряженного трудового 
одня сюда стекаются люди разных 
g профессий, пожилые и молодежь, 
g Их объединяет любовь к музыке.

- - - - - --------- г — g Павел Сидорович Зайцев —
” ****'^^олп большие D бригадир стройучастка. Еще часа

гектаров по- о два назад его можно было встре- 
мелким ивняком, можно при- g тить в комбинезоне на новострой- 

нить агаацию и на еланных зем- g а сейчас он раскладывает но-
1 ты. Свыше двух десятков лет этот 

У ленные на тракторе ТДТ-40. □ ветеран художественной самодея-
условиях лес растет бы- g тельности железнодорожников ве- 

р . Если землю не пахать 3 4 го- gдeт в  оркестре партию баритона.
мелким густым ле- g Вот зашел в комнату Вениамин 

ом. 1акое же положение на Залив- gЖ e.leзкoв, помощник машиниста, 
ных лугах я  пастбищных угодйях. “ ‘
Молодая лесная поросль может быть

поапаСшоййааооаооасзааоаааоаайаааааоааапаапаппаапаоапаааааааапааааааааоааЕз п о

О ркестр одного |
клуба

удалена химическим способом.
Н. ЕРЕМИН, 

землеустроитель.

□ Сегодня на локомотиве работает
□ его напарник. Значит, можно це-
g ликом отдаться музыке. Зато у 
g Павла Никаноровяча Чекмарева,

О □

тоже бывшего движенца, с rexg 
пор как он ушел на пешсию.о 
день «не нормироваш», всег-§ 
да есть свободное время. И Haseng 
Никанорович аккуратно пoQeщaeтg 
занятия, репетиции. □

Хотя Вячеслав Бородкин Hsg 
приборостроительного техникума,g 
с этим клубом связывают его§ 
крепкие узы. Он из семьи ж елез-а 
нодорожников. а

«Духовики» репетируют. Стара-g 
тельно отрабатывают каждый такта 
«Вальса-фантазии» Глинки, увер-а 
тюры к опере Россини «Танкред».§ 

В репертуаре оркестра класси-g 
ческая музыка и прюизведенияр 
советских композиторов. Н едавно| 
на городском смотре художествен-g 
ной самодеятельности в Томске g 
духовой оркестр клуба ж елезн о-|

Р а с с к а з Г а г & и о ч х а Н. Попов

Было уже поздно, когда я  глу
хими переулками и пустырями шел 
по окраине города. Сеялся надоедли
вый дождь, под ногами хлюпала во
да, нынеш няя весна очень походила 
на осень. На улице не было ни души.

Вдруг я  не услышал, а  скорее по
чувствовал сзади чьи-то торопливые 
шаги, посторонился, чтобы пропу
стить человека, который спешил, и  
увидел перед собой девочку лет вось
ми, закутанную в большой платок, в 
сандалиях на босу ногу и с узелком 
под мышкой. Девочка старательно 
перепрыгивала лужицы и, видимо, 
куда-то очень торопилась, но, по
равнявшись со мной, остановилась.

—̂  Дяденька, вы не проводите ме
н я? .. Вон до насыпи. Я трусиха, 
боюсь одна... А после насыпи боять
ся не буду.

Голос у нее был грудной, ласко
вый.

—  Чего же ты боишься? Пойдем, 
мне по пути. Не спеши, нас никто 
не тронет.

Моя спутница кивнула головой. 
Несколько шагов она прошла нолна,

отдуваясь и жадно глотая воздух.
—  Как зовут тебя, девочка?.. Ве

рой? Куда ты, Вера, так поздно хо
дила?

—  С мамой, на завод. Она работа
ет в ночную, а я  под душем мылась. 
Знаете, какой у них душ?.. Всю те
бя горячими иголочками исколет! 
Ух, хорошо! Ни одной грязинки не 
останется... У нас дома тоже есть 
душ. Только еще не работает. Горя
чей воды нет. К Октябрьской прове
дут. Тогда я  каждый день мыться 
буду... Самая, самая чистенькая во 
всем городе стану.

Девочка разговорилась, и ее жур
чащий, как ручей, голосок звенел 
без умолку. К Новому году им с ма
мой новую квартиру дали. И комна
та, и кухня, и ванная, и коридор
чик. II школа у них хорошая, 
и учительница Клавдия Александров
на веселая, а 2 -й  «б», в котором 
она учится, к сорокалетию пионе
ров звание «спутника» получил, и 
над доской у  них треугольный фла- 
>ЖОК А золотой БВС^ЗЕОЙ ловосдли.

—  Я на первой парте сижу. Меня 
Клавдия Александровна любит и Га
гановой зовет. Знаете почему? Я 
Кольке Огородникову баловаться не 
даю. Он завертится, а я  его за пид
ж ак дерну. И по арифметике ему по
могала двойку исправить. Вот учи
тельница и говорит: «Ты у нас, как 
Гаганова, отстающих вытягиваеш ь...» 
А ребята меня Гаганочкой прозвали.

^  Молодец, Вера! Не давай Коль
ке вертеться и двойки получать!.. А 
папа-то у тебя есть?

Я тотчас понял, что сделал не
простительную глупость. Девочка 
отступила в сторону на шаг и  опу
стила голову, в звенящем голосе 
угасли искорки радости.

*— Нету папы... Есть, да с нами 
не живет, во Владивосток-уехал.

Больше я  не посмел расспраши
вать о папе, но моя Вера, помолчав, 
заговорила сама.

—  Они с мамой все ссорились. 
Мама плачет, а папа сердится. А 
•на меня цапка совсем не сердился.

даже; когда я у него новую рубашку 
ножницами изрезала. Кукле платье 
вздумала шить... Всегда папка за 
мной в садик приходил, на велосипе
де меня катал и про муху-цокотуху 
книжку читал. А почему уехал, не 
знаю. Мама говорит, у него другой 
мамки нет. Характер у него такой. 
Больше года во Владивостоке со сво
им характером сидит. А мне-то скуч
но...

Она тяжело, не по-Детски вздох
нула... ,

Так вот почему, ты, милая Гага- 
ночка, ходишь так поздно одна! Вот 
какое горе свалилось на твои дет
ские плечи!

Вдруг она схватила меня за  руку 
и торопливо заговорила;

—  А я папе письмо написала; 
приезжай, а то меня некому на ве
лосипеде катать. И книжки некому 
читать, и загадки загадывать. Мама 
писала-писала, он ей ни строчеч- 
ки не ответил, ни одной буквочки. 
А мне сразу написал; через месяц 
приеду. -----

дорожников занял первое место g 
/Ооооаоааааоааасаасаапаааааааааопаоа1̂  СрбДИ ОрКбСТров □

I  Руководит этим оркестровым I
□ коллективом Николай Митрофано-g  
gBH4 Григорьев. Двадцать лет OHg
□ держит палочку дирижера. Много □
□ за это время воспитано им музы-§
□ кантов-ЛЮ бите лей и профессиона-g  
g лов. Так, Юрий Фарио1нов, пито-о 
3 мец ремесленного, а затем музы-§
□ кального училища, теперь— завуч § 
“ детской музыкальной школы g
□ в Еаргасокском районе. Валентина
□ Березовский выступает в составе □
□ симфонического оркестра област-§ 
gнoй филармонии. Виктор А леш ке-g
□ ВИЧ закончил Ленинградскую кон-§
□ серваторию, Вячеслав Бубнович— §
□ музыкальное училище по классуg 
g фагота, Вячеслав Бородкин создал □

—  Приедет?.,
Мне было очень трудно ответить. 

Если бы в жизни все было так про
сто, как в голове этой славной де
вочки!..

Из-за поворота показался поезд, 
сверкая ослепительными огнями. Нас 
оглушил пронзительный гудок. Ве
ра вздрогнула, долго глядела поезду 
вслед, поднялась на цыпочки и пе
редразнила:

—  У-у-у! При-еду-у! —  поверну
лась и  засмеялась. —  Папа приедет! 
Обязательно!..

Она легко взбежала на насыпь и 
помахала мне оттуда рукой. А через

□ духовой оркестр в Томском при-g
□ боростроительном техникуме — g 
gTaM, где сейчас учится сам. 9TOTg
g оркестровый коллектив занял пер-З
□ вое место на смотре молодых та- □
□ лантов техникумов Томска. • □

____  _ 3 И творческих планах духовогоЗ
минуту маленькая фигурка растаяла | л з  клуба железнодорожников — 3 
в темноте ночи.

Встреча с Верой надолго запомни
лась мне, и сейчас я  думаю о девоч
ке, о ее горе и радостной надежде. = ,  □
Думаю и все спрашиваю: «Знаешь g дирижера создается на обще-а

□ ознакомиться с партитурой первой □
□ части пятой симфонии Бетховена§
g и разучить ее. g

Сейчас под руководством опыт-З

ли ты, человек из Владивостока, как 
смотрит на проходящие поезда, как 
ждет тебя дома твоя Гаганочка?».

□ ственных началах эстрадный ор-а
□ кестр. Е. СЕРГЕЕВА. §
Еоапдппооадопопооаприароапоопапппгу^
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Н ароды  м и р а  о с у ж д а ю т  п р е ступ н ы е  
д е й с тв и л  а м е р и ка н с ко й  военщ ины

АГРЕССИВНЫЙ АКТ

Эконом ически
ц е л е с о о б р а з н о

ПРАГА.', 5  нюня, (ТАСС). 
Комментируя заявление Совета 
скогю правительства относитель
но намерения Соединенных 
Штатов провести испытания 
ядерноЕО оружия на большой 
высоте, газета «Руде право» пи
шет сегодня:

Правящие круш США бесце
ремонно игнорируют мнение 
миллионов людей и голос уче-

ЗА Я В Ж Е И И Е  
У Т А Н А

НЬЮ-ЙОРК, 5 июня. (ТАСС). 
Планируемые Соединенными 
Штатами ядерные взрывы на 
большой высоте являются про
явлением весьма опасного пси
хоза, заявил сегодня на пресс- 
конференции исполняющий обя
занности генерального секрета
ря ООН У Тан,

Он подчеркнул, что ученые 
всего мира решительно осудили 
подобные планы Соединенных 
Штатов и что поэтому США не 
имеют права претворять их в 
жизнь. Каждому известно, ска
зал он, что космическое прюст- 
ранство не принадлежит какой- 
либо одной стране, оно принад
лежит всем странам.

Напомнив, что Генеральная 
Ассамблея ООН неоднократно 
принимала резолюции, требую
щие прекращения ядерных ис
пытаний, У Тан сказал, что он 
целиком и полностью поддержи
вает эти резолюции и что плани
руемые ядерные испытания на 
большой высоте «являются еще 
более нежелательными», чем те 
испытания, о которых шла речь 
в резолюциях Генеральной Ас
самблеи.

ных мира, продожкая политику, 
которая ведет к усилению гонки 
вооружений, к распространению 
ее и на космос. Эти вредные 
проявления американской ядер- 
ной политики являются частью 
всего крайне агрессивного внеш
неполитического американского 
курса.

Предпринимая новую авантю
ру с ядерными испытаниями, 
США не считаются с тем, что 
она может иметь пагубные по
следствия для жизни людей. 
Безрассудные действия США 
касаются всех стран мира и все
го человечества. Их нельзя рас
ценивать иначе как агрессивный 
шаг, угрожающий безопасности 
народов, ухудшающий междуна
родную обстановку.

Диверсия 
в космосе

ВАРШ АВА, 5 июня. (ТАСС) 
Польская печать расценивает 
решение США о проведении 
ядерньк взрывов на большой 
высоте как диверсию в космосе 
как агрессивную меру. «Трибу
на люду» указывает на несоот
ветствие между словами и дела
ми американского правитель
ства.

Как можно совместить, спра
шивает газета, словесные заве
рения правительства США об 
искреннем стремлении к сотруд
ничеству с СССР в мирном ис
пользовании космоса с проведе
нием испытаний ядерного ору
жия в космическом пространст
ве?

„Американские взрывы осуждены"
ДЕЛИ, 5 июня. (ТАСС). Ин

дийская печать в подробном из
ложении публикует заявление 
Советского правительства об 
американских ядерных взрывах 
на большой высоте. Газеты ука
зывают, что Советский Союз в 
своем заявлении предупреждает 
о губительных последствиях, к 
которым могут привести ядер
ные взрывы, подготавливаемые 
Соединенны.ми Штатами. Газета 
«Стейтсмен» особо подчеркива

ет то место заявления, где гово
рится, что в своей политике 
подготовки к ядерной войне 
правительство США не останав
ливается ни перед чем.

«Американские взрывы на 
большой высоте осуждены», - 
заявляет эта газета.

Газета «Индиан экспресс» в 
заголовке отмечает, что «возоб
новление взрывов — агрессив
ный акт».

ЛОНДОН, 6 июня. Корреспон
дент ТАСС В. Чукоеев передает:

Комментируя Обращение ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР 
по поводу повышения закупочных 
и розничных цен на мясо и масло, 
большинство органов печати отме
чает необходимость этого шага и 
особенно подчеркивает откровен
ность, с которой партия и прави
тельство сообщили о нем советско
му народу.

На экономическую целесообраз
ность этого решения указывает мо
сковский корреспондент газеты 
«Санди тайме».

Газета «Санди телеграф» выде
ляет в выступлении Н. С. Хрущева 
на митинге дружбы советской и 
кубинской молодежи его слова о 
том, что повышение цен представ
ляет собой необходимое, но времен
ное решение.

«Решение увеличить цены на 
мясо и масло, — замечает газе
та «Дейли уоркер», — было труд
ным для Советского правительства. 
Очевидно, легче было бы сокра
тить расходы на оборону. Но мож
но ли удивляться тому, что Совет
ский Союз не считает возможным 
сделать это в тот самый момент, 
когда американцы готовятся про
вести ядерные испытания в косми
ческом пространстве?»

«Будем надеяться, — с иронией 
замечает газета, — что те, кто

Это противоречит интересам 
человечества

Опасная 'затея
ПАРИЖ, 5 июня. (ТАСС). 

Планы американской военщины 
взорвать ядерную бомбу в верх
них слоях атмосферы вызвали ̂  , 
тревогу и негодование францда_г5 
ской общественности. Тот ф§:кт, J 
что из-за неполадок в системе j 
наведения ракету, которая нес-S 
ла ядерный заряд, пришлось! 
взорвать, еще более усиливает! 
беспокойство. А  что было бы,! 
опрашивает сегодня газета! 
«Юманите», если бы американ-! 
цы, как эго у них частенько слу-! 
чается, потеряли полностью! 
контроль над ракетой-носителем! 
ядерного заряда? !

БУХАРЕСТ, 5 июня. (ТАСС). 
Румынский народ решительно 
осуждает проведение Соединен
ными Штатами Америки испь;- 
таний ядерного оружия, цели
ком и полностью поддерживает 
заявление Советского прави
тельства об американских ядер
ных взрывах на большой высо
те. Все сегодняшние централь
ные газеты опубликовали на 
видных местах и под крупными 
заголовками этот документ.

Газета «Скынтейя» подчерки
вает, что запланированные аме
риканские ядерные взрывы на 
большой высоте — акт, проти
воречащий интересам всего че
ловечества. Газета пишет, что 
вся ответственность за серьезное 
осложнение международной об
становки в результате осущест
вления ядерных взрывов на 
большой высоте ляжет на пра
вительство Соединенных. Шта
тов.

Забастовочная
борьба

продолжается
ПАРИЖ, 5 июня. (ТАСС). Со

гласно сведениям, полученным се
годня днем в Мадриде, 800 асту
рийских горняков района Мьереса 
начали сегодня забастовку, сообща
ет агентство Франс Пресс. Заба
стовка объявлена в знак протеста 
против того, что власти не осво
бождают рабочих, уже несколько 
недель томящихся в тюрьмах Валь
ядолида.

Около 1.500 горняков продол
жает бастовать на других шахтах 
этого же района.

В Комитете 18 государств

Борьба
продолжается

ДЖАКАРТА, 5 июня. (ТАСС). 
Наш моральный долг — помо'гать 
нашим соотечественникам, борю
щимся на Западном Ириане, и мы 
поможем им всеми средствами, 
В1Плоть до высадки десантов, за
явил вчера начальник оперативно
го штаба верховного командования 
по освобождению Западного Ириа- 
на генерал-майор Яни.

Официально подтвердив факт 
освобождения города Сансапор, он 
сказал, что позиции партизан на 
Западном Ириане и особенно на 
полуострове Вогелкоп значительно 
укрепились. Он добавил, что сей
час бои идут на подступах Сорон- 
га, Факфака и ряда других горо
дов. Яни подчеркнул, что своими 
успехами партизаны в значитель
ной степени обязаны поддержке 
местного населения. В заключение 
он добавил, что Индонезия и впредь 
будет посылать добровольцев на 
Западный Ириан.

ЖЕНЕВА, 5 июня. Спец. корр. 
ТАСС А. Кислов передает:

В Комитете 18 государств по 
разоружению продолжается дис
куссия по вопросам, связанным, в 
основном, с первыми двумя этапа
ми разоружения и с представлен
ным на рассмотрение Комитета его 
сопредседателями рабочим проек
том раздела первого договорж о все
общем и полном разор>ужении. На 
состоявшемся сегодня под предсе
дательством делегата США пле
нарном заседании Комитета высту
пили представители Румынии, Бол
гарии, Индии, Чехословакии, Ита
лии, США и СССР,

Большинство выступавших под
держало заявление Советского пра
вительства об американских ядер
ных взрывах на большой высоте. 
Касаясь этого заявления, предста
вители Румынии и Чехословакии, в 
частности, подчеркнули, что провал 
попытки американцев запустить 
свою ракету с ядерной боеголов
кой, чтобы взорвать ее на большой 
высоте, еще более подчеркивает 
правильность и актуальность заяв
ления Советского правительства, 
ибо в настоящее время трудно еще 
себе представить, какой опасностью 
грозит американская боеголовка, 
находящаяся на дне океана.

Отметив, что заявление Совет
ского правительства отражает тре
вогу всего мира, представитель 
Индии вновь указал, что его стра
на занимает тверд;^ и четкую по
зицию, выступая против проведе
ния всех и всяких испытаний ядер
ного оружия в любое время и в лю
бом месте.

Перейдя затем к анализу рас
хождений, существующих между

делегациями СССР и США по ра
бочему проекту раздела первого 
договора о всеобщем и полном раз
оружении, индийский представи
тель полностью поддержал совет
скую точку зрения по таким важ
ным вопросам, как необходимость 
установления твердого общего сро
ка всего процесса разоружения, 
включения в договор положения о 
том, что вооруженные силы ООН 
должны быть оснащены только не
ядерным оружием и т. д. Кроме то
го, он внес ряд конструктивных 
компромиссных предложений, ко
торые были приняты советской де
легацией.

Выступивший представитель 
США настойчиво заверял чле
нов Комитета в том, что США яко
бы не противятся уничтожению 
ядерного оружия. Однако он не 
привел каких-либо новых доводов в 
подгверикдение этих заверений, 
ограничившись повторением давно 
уже опровергнутых в Комитете ар
гументов. Перечисляя Старые аме- 
Хшканские предложения, он опять 
на первый план выдвинул вопросы 
контроля.

Последним на сегодняшнем пле
нарном заседании слово взял пред
ставитель СССР В. А. Зорин. От
метив компромиссный характер ря
да предложений индийского пред
ставителя и указав, что советская 
делегация готова принять их, В. А. 
Зорин предложил делегации США 
дать ясный ответ на вопрос, со
гласна ли она с этими предложе
ниями.

Затем он в связи с некоторыми 
выступлениями на прошлом пле
нарном заседании вновь остановил
ся на вопросах сокращения воен

ных расходов, контроля над таким 
сокращением и использованием 
сэкономленных средств.

Советское правительство, сказал 
он. придает важное значение сокра
щению военных расходов. Само по 
себе это сокращение является важ
ной мерой, создающей дополни
тельные гарантии того, что разору
жение будет действительно проч
ным и не, будут воссозданы воору
женные силы и вооружения. Не 
случайно поэтому, что все предло
жения СССР, с которыми выступа
ло когда-либо Советское правитель
ство. неизменно включали положе
ния о сокращении военных расхо
дов.

Подобно тому, как это имеет ме
сто в отношении каждого из меро
приятий по разоружению, совет
ский проект договора предусмат
ривает надежный контроль за со
кращением военных расходов и ас
сигнований, сказал далее В. А. Зо
рин.

В этой связи советский предста
витель привел многочисленные при- 
.меры использования крупнейщими 
капиталистическими монополиями 
оружия и наемных частных армий 
в своих собственных интересах.

Запрещение не только бюджет
ных ассигнований, но и всех ассиг
нований по линии неправительст
венных организаций и частных лиц 
имеет большое значение. Именно 
поэтому советская делегация и на
стаивает на включении соответст
вующего положения в проект 
статьи проекта договора, говорящей 
об общих обязательствах по разору
жению.

проявляет беспокойство по поводу 
увеличения цен в Советском Сою
зе, примут участие в борьбе с 
целью предотвратить увеличение 
цен на продукты питания в Анг
лии в результате присоединения к 
«общему рынку».

И действительно, некоторцге обо
зреватели, злорадно комментирую
щие повышение цен на мясо в Со
ветском Союзе, предпочитают об
ходить тот факт, что в последнее 
время в Англии неуклонно растут 
цены на мясо. На центральном 
лондонском рьгаке, который яв
ляется законодателем для рынков 
всей Англии, только в прошлом ме
сяце цены на мясо возросли на 
15— 20 процентов. Корреспондент 
газеты «Дейли геральд», побывав
ший на этом рынке, пишет, что в> 
разговоре с ним один из агентов, 
скупающий мясо для шести мясных 
.магазинов Лондона, сказал: «На 
моей памяти — это самый высокий 
уровень цен».

За прошедшие яешолько недель 
этот вопрос неоднократно подни
мался в парламенте. Член пала
ты общин Доддс в письменном 
вопросе министру земледелия, ры
боловства и продовольствия Соум- 
су потребовал сделать заявление 
по этому поводу. Ничего практиче
ски не ответив по существу, Соумс 
выразил лишь надежду, что в бли
жайшее время положение в этой 
области улучшится.

JV10K осуждает 
дискриминацию в спорте

МОСКВА, 5 июня. (ТАСС). Пред
ставители 34  стран мира участвуют 
в открывшейся здесь 59-й  сессии 
Международного олимпийского ко
митета. Сегодня состоялось два за
седания сессии. В них приняли уча
стие 47 из 60  членов МОК, заявил 
на пресс-конференции канцлер МОК 
Отто Майер (Ш вейцария).

Единодушно была принята резо
люция МОК, в которой выражена 
благодарность всех членов комитета 
Олимпийскому комитету СССР за 
прекрасно организованную церемо
нию открытия сессии.

Участники сессии приняли в чис
ло членов МОК национальные олим

пийские комитеты Монгольской На
родной Республики, Дагомеи, Ямай
ки, Тринидада и Барбадоса.

Члены МОК обсудили факты дис
криминации спортсменов, имевшие 
место на первенстве мира по хоккею 
в Колорадо-Спрингс и на первенстве 
мира по горнолыжному спорту в 
Шамони.

Исполком МОК единогласно при
нял решение в будущем поручать 
проведение ответственных междуна
родных соревнований тем странам, 
правительстаа которых смогут гаран
тировать выдачу виз всем участни
кам.

И З  З А Л А  С У Д А

Браговары осуждены
Колхозник сельхозартели «Но

вая жизнь» Парабельского района 
М. Ф. Вялов вместе с женой 
Л. Я. Вяловой был уличен в 
браговарении. На первый раз их 
предупредили. Через некоторое 
время у Вяловых вновь обнаружи
ли брагу. Когда выливали «драго
ценную влагу». брагова1р оказал 
сопротивление.

Народный суд Парабельского

района приговорил М. Ф. Вялова к 
360 рублям штрафа.

Л. Я. Вяловой вынесено другое 
наказание — 1 год лишения свобо
ды условно с испытательным сро
ком на год.

Такой же мере наказания под
вергнуты браговары из села Па- 
рабель А. А. Логачева и И. К, Ло
гачев.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 7 июня ожидается переменная 
облачность, по юго-восточным рай
онам — без осадков, по осталь
ным — местами кратковременные 
дожди, грозы, ветер юго-западный, 
с переходом на северо-западный.

5 — 10 меггров в секунду; темпера
тура воздуха по северным районам 
— 15— 20, по остальньпа — 21— 
26 градусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

ПОСЛЕДНИЕ СПЕКТАКЛИ 
7 июня — «Шельменко-денщнк».
Начало спектакля в 7 час. 30  

мин. вечера.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «День, 
когда исполняется 30 лет». Сеан
сы: 9-30, 11-15, 1, 2-45, 4-30,
6-15, 8. 9-45. Зеленый зал —
«День, когда исполняется 30  лет». 
Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 4, 
5-45, 7-30, 9-15, 11.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «День, когда ис
полняется 30  лет». Сеансы: 9,
10- 45, 12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30,
9- 15, 11. Зал кинохроники — «За 
рампой — Америка». Сеансы: 9-20,
5- 55, 7-10. Художественный фильм 
«Вилла «Сильва». Сеансы: 10-35, 
12-25, 2-15, 4-05, 8-25, 10-15. Де
ти до 16 лет не допускаются.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Чнполлино». Сеансы: 9, 10-05,
11- 10, 12-15, 1-20, 2-25, 3-30,
4-35. «713-й просит посадку». Се
ансы: 5-40, 7-15, 8-50, 10-25.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «День, когда ис
полняется 30 лет». Сеансы: 9-20, 
11, 12-40, 2-20, 4, 5-40, 7 -2 0 ,'9 ,
10- 40. Малый зал — «Дон Сезар 
де Базан». Сеансы: 10, 1-30, 3-15,
6- 45, 8-30, 10-15. Для детей —
«История на воде». Сеансы: 11-45, 
5.

Кинотеатр городского сада — 
«Операция «Гляйвиц». Сеансы:
12- 30, 2-10, 3-50, 5-30, 7-10, 8-50, 
10-30.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Воскресение» (вторая 
серия), Сеансы: 4-30, 6-30, 8-30.

Дом культуры ГРЭС-П — 
«Юность атамана». Сеанс в 3 ча
са. «Крестоносцы» (первая серия). 
Сеансы: 5, 7, 9.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ

Четверг, 7 нюня 
12.30. Беседа «Коммунист — 

активный боец партии». 12.45. До
кументальный фильм «Разноэтаж
ная Америка». 18.30. -«Производ
ственные управления за работой». 
18.40. «Артисты цирка в кино». 
19.l6 . Журнал «Иностранная ки
нохроника». 19.20. Фильм «Поет 
Ив Монтан». 20.30. Для детей. 
«От звездочки до пионерского знач
ка». 20.45. Телевизионные ново
сти. 21.00. Спектакль Ленинград
ского театра миниатюр при участии 
народного артиста РСФСР Арка
дия Райкина «На сон грядущий».

( □aaQaaaOPQaaaDaaOOQOQOODDOQDQOODDDQOOQOOQODDDOOQOOOCniDOQDOOOODDODDEnSt
°  §g томский ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ □□ □
§ имени с. М. Кирова g□ оо Q
□ объявляет, что в среду, 18 июня 1962 года, в 15час. 30 мин., g
□ в аудитории № 60 главного корпуса на заседании объединенно- g
□ го межвузовского совета при Томском политехническом инстн- g
□ туте по присуждению ученых степеней по энергетике и элек- g
□ тромеханике состоится ' g

□ ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ, §
g я §g представленных на соискание ученой степени кандидата тех- g
g нических наук, инженером Короленко Ю. А. на тему: «Тепло- g
g отдача и тепловой расчет стержневых шунтов постоянного то- g
g ка»; инженером Ивановьш В. В. на тему: «Исследование теп- □
g лообмена при капельной конденсации пара». □
g С диссертациями можно ознакомиться в читальном зале g 
g института. g
g Я

И а  ч е м п и о н а т е  м и р а  п о  ф у т б о л у

Такого ещ е не было
Золотая и серебряная медали томичей

16 матчей и 40 трав
мированных игроков! 
Не много ли для одного 
футбольного чемпиона
та? За два тура из 
строя выбыло такое чис
ло футболистов, кото
рых с избытком хватило 
бы на три команды! По
добного не случалось 
еще ни на одном пер_ 
венстве мира.

Безобразные инциден. 
ты, особенно в матче 
Чили — Италия, возму
тили многих руководите
лей команд — участниц 
финальных игр. Оргко
митет чемпионата во 
главе с президентом 
ФИФА Стенли Роузом 
вынужден был собрать
ся вторично и на этот 
раз прибегнуть к реши, 
тельным мерам. Дисква. 
лифицирован на , одну 
игру итальянец Ферри-

ни. Строго предупреж
дены удаленные с поля 
Попович (Югославия), 
Давид (Италия), Кабре
ра (Уругвай), а также 
чилиец Санчес. Всем 
судьям вновь предложе
но вести суровую борь. 
бу с грубиянами. В слу. 
чае повторения недос
тойных поступков фут
болистами Италии, Юго
славии и Уругвая оргко
митет примет более же. 
сткие меры, вплоть до 
снятия команд с игр 
чемпионата.

.(ТАСС).

Рязань
встретила

гостеприимно 
участников 

литаого первенства Рос
сийской Федерации по 
классической борьбе. На 
этот раз съехалось не 
200 участников, как 
предполагалось, а более 
300. Состав был исклю
чительно сильным •— в 
карточках спортсменов 
значилось 115 фамилий 
мастеров спорта, осталь
ные — перворазрядни
ки. Томскую область 
представляла восьмерка 
лучших.

Имя Владимира Смир
нова уже известно в 
спортивных кругах. В

Турнир претендентов
КЮРАСАО, 6 ию

ня. (ТАСС). В 18-м ту
ре шахматного турнира 
претендентов Геллер 
выиграл у Филипа.

Встречи Петросян — 
Керес и ■ Фишер — 
Таль закончились вни
чью. Партия Бенко— 
Корчной отложена.

1960 году он завоевал в 
Оренбурге звание .чем
пиона РСФСР в легчай
шем весе, успешно за
щищал честь страны в 
международных встре
чах. На сей раз томич

выступал впервые в по
лулегком весе, причем 
после болезни. В этой 
весовой категории пер
венство оспаривали 78 
противников.

В финал вышли трое 
— все сибиряки: кеме-
ровчанин Денисов, бар. 
наулец Волосожар и то
мич Смирнов. Решаю
щим оказался поединок 
Смирнов — Денисов. 
В итоге — у В. Смирно
ва золотая медаль чем
пиона России.

Нового успеха добил
ся второй томский мае. 
тер спорта, студент по
литехнического институ
та Владимир Цветков. 
Для него нынешний год 
особенно счастливый: 
он завоевал , звание 
чемпиона Сибири п 
Дальнего Востока и 
сильнейшего борца рес-' 
публиканского совета

«Буревестника». В Ря
зани политехник к сво
им спортивным трофеям 
добавил еще третий.

Он завоевал серебря
ную медаль.

Хочется отметить ус
пех одного из первораз. 
рядников-томичей. Лег-

i i l i i
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ковес Юрий Слепцов 
занял двенадцатое место 
из 85 участников в сво
ей весовой категории, 
опередил многих масте
ров спорта.

В. Смирнов и В. Цвет
ков вошли в состав сбор
ной Российской Федера
ции и примут участие в 
первенстве СССР по 
классической борьбе, а 
также в международных 
встречах.

П. САМЫШКИИ,
судья соревнований.

НА СНИМКАХ: (еле. 
ва) — «золотой» чемпи. 
он РСФСР, мастер спор
та В. Смирнов, (справа) 
— мастер спорта В. 
Цветков, завоевавший 
серебряную медаль в 
чемпионате Российской 
Федерации по классиче
ской борьбе.
Фото Ф. Хитриневича.

Томскому хлебокомбинату тре
буются: экспедиторы (для отпуска 
готовой продукции), машинист хо
лодильной компрессорной установ
ки, электрик, слесари, печники, 
плотники и рабочие в бараночный 
и булочный цехи.

Обращаться: г. Томск. Набереж
ная реки Ушайки, 14. 5 — 1

Общему отделу Томского облис
полкома требуются • секретарь-ма
шинистка в приемную и старший 
бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 111, 2-й этаж, ком
ната 8.

Томский ордена Трудового 
Красного Знамени завод режу
щих инструментов производит на
бор рабочих и учеников в произ
водственные цехи по специально
стям: токари, шлифовщики, фрезе
ровщики, заточники, сварщики, 
правщики, прокатчики, калильщи
ки, отрезчики, сверловщики, поли
ровщики, револьверщики, литей
щики-формовщики, слесари-мон
тажники, электромонтеры 3 — 4-го 
разрядов и радиотехники.

Завод гарантирует обучение 
граждан, принятых учениками, по 
избранной специальности, а при 
дальнейшей работе — повьпнение 
квалификации.

Здесь же требуются рабочие и 
техник-строитель на капитальный 
ремонт.

Обращаться: г. Томск,
Учебная. 37-а, 3-й этаж, 
кадров;

улица
отдел
4 — 1

Строительно-монтажному управ
лению № 8 требуются: инженеры и 
техники-строители, инженеры в 
техники-механвки, инженеры и тех
ники-электрики, электромонтеры.

Обращаться: г. Томск, улица
Карташова, 17. 5 — 2

Томскому областному управле
нию «Сельэлектрострой» требу
ются: инженеры, техннки-электри- 
кн (на эксплуатацию сельских ли
ний электропередач) и для работы 
в аппарате управления— электро
монтеры и линейные рабочие (по 
строительству линий электропере
дач).

Обращаться: Т. Томок. Набереж
ная реки Ушайки, 18, телефон 
48-46. 3 — 1

Текстильной фабрике требуются: 
токарь, ткачи и ученики ткачей, 
прядильщицы, чесальщицы и дру
гие рабочие.

. Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97, отдел кадров.

Яслям-саду №  7 Томского мано- 
MerpoiBoro завода требуются: вос
питатели, няни, прачка и сторож.

Обращаться: г. Томск, улица
Новгородская, 58. 2 — 1

Моряковокой ремонтно-эксплуа
тационной базе требуются: рабочие 
в цехи, слесари, котельщики, элек
тросварщики, плотники, каменщи
ки, конопатчики и штукатуры.

Обращаться: Томский район, по
селок Моряковка.

Управлению трамвая г. Томска 
требуются: кондукторы, рабочие
пути, уборщики-мойщики вагонов, 
токари, слесари, слесарь-трубопро
водчик, кузнец, плотники, разнора
бочие, каменщики, бетонщики, пла
новик-экономист.

Обращаться: г. Томск, улица
Енисейская, 33. отдел кадров.

5 — 2

Тресту «Промстрой» требуются: 
инженеры в старшие инженеры в 
производственно-технический от
дел, старшие производители и про. 
изводители работ, техники-элек
трики на должности старших элек
триков, автокрановщики, шоферы, 
токари по металлу 5 — 6-го разря
дов, автослесари, медники, моло
тобойцы.

Обращаться! г. Томск, улица 
Чуйская, 23. отдел кадров, теле
фон 57-74. 3 — 3

«Томгипротрансу» требуются: 
рабочие в изыскательские партии, 
квалифицированные машинистки, 
считчики, шоферы и плотники.

Принятые на работу пользуются 
во время отпуска бесплатным' же
лезнодорожным билетом и обеспе
чиваются топливом на льготных 
условиях.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20, отдел кадров.

Требуются: ученики в цехи, ин
женеры-конструкторы, водители 
электрокаров, подсобные рабочие, 
охранники, монтер связи, токари, 
электрики, шлифовщик, термист, 
слесари, грузчики, печник, копи
ровщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240, отдел кадров.

3 — 1

Комбинату «Томлес» требуются: 
бухгалтеры-ревизоры, опытный ра
дист и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 20, комната 68.

Гр-ка Петрова Надежда Сергеевна, 
проживающая в г. Томске, улица 2-я 
Рабочая, 20, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-ном Петровым 
Владимиром Александровичем, про
живающим в Томске улица 2-я Ново- 
Деповская, 17.

Дело будет рассматриваться в То.ч- 
ском городском народном суде.

Гр-н Рожин Юрий Константинович, 
проживающий в г. Томске, улица 
Щорса, 15, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-кой Рожиной Ви
той Георгиевной, проживающей там же.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-ка Вторушина Валентина Тимо
феевна, , проживающая в г. Томске, 
улица Маяковского, 28, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном 
Вторушиным Владимиром Михайло
вичем, гфоживающим в г. Томске, 
улица Сибирская, 24, кв. 3,

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-н Норович Николай Иосифович, 
проживающий в г. Томске, улица Но
во-Деповская, 17. возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Норович 
Еленой Ивановной, проживающей в 
г. Ангарске.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.
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